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ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК

ТЕРПЕНИЕ
На прошедшей неделе наша армия тихохонько, 

словно на минное поле, вступила на территорию Чеч
ни. Впрочем, сведения о продвижении частей весьма 
скупы. Военные, не построив еще санитарного кор
дона против чеченцев, уже отгородились от журна
листов. Это тем более странно, что никогда — со 
времен Великой Отечественной — Россия не вела 
столь популярной в народе войны.

Аналитики сейчас гадают, каковы стратегические 
цели начавшейся операции. И каким образом Генш
таб во главе с генералом Маниловым собирается 
еще до наступления зимы покончить с бандитами. 
Опять ценой жизни тысяч солдат и мирных жителей? 
Боевики уже сейчас рассредоточились по селам: не 
разберешь, кто есть кто. Крошить авиацией всех 
подряд — значит, вызвать на себя огонь общенаци
онального сопротивления. Даже тот, кто натерпелся 
от бандитов, встанет в их строй.

«Каждый мнит себя стратегом, видя бой со сторо
ны». Вот и мне тяжело удержаться от умозаключений 
по поводу. Не надо бы никаких дат и сроков. В той же 
Великой Отечественной наша армия уже брала горо
да к 7 ноября и Первомаю. Клали целые батальоны 
штабелями. Придется зимовать? Что ж поделаешь. 
Чай, не Северный полюс.

Логичней всего взять под контроль равнинные 
Шелковской и Наурский районы. Эти земли в XIX 
веке чеченцам не принадлежали — их нарезала по 
доброте душевной Советская власть. Впрочем, и 
сам Грозный —в прошлом русская крепость, со
зданная в предгорье для борьбы с набегами чечен
цев. Но сейчас лезть туда, в каменные джунгли — 
убийственно. В степи же регулярная армия имеет 
неоспоримое преимущество. Она вообще у нас так 
обучена — воевать на равнине. Заняв Шелковской и 
Наурский районы, мы получим естественный сани
тарный кордон — реку Терек. Вот и ладно!

Чеченские кланы, живущие в степи, сейчас подав
лены горцами. Они гораздо лояльнее к Москве и 
обижены своими сородичами с Юга. Пусть сформи
руют заново властные органы, и тогда не придется 
ввозить из российской столицы беспомощный «пар
ламент в изгнании».

Что же в результате? А в результате — две Чечни. 
Одна — живущая по уголовным законам, с обрезан
ными каналами поставки оружия и денег. Всякое во
енное движение внутри нее можно подавлять авиа
ударами. Готовить тщательно спецоперации — и 
убирать главарей бандформирований. Другая Чечня 
— живущая по российским законам. В ней старики 
получают пенсии, а остальные жители — работу. Ей 
— дотации из централизованного бюджета. Идет 
спор между двумя системами — пусть мирные люди 
выбирают. Две Чечни примерно как две Германии в 
недавнем прошлом, и между ними Терек навроде 
Берлинской стены.

Долго? Затратно? Согласен. Но блиц-криг может 
оказаться в тысячу раз затратней и кровавей. Я по
чти уверен: армия способна сейчас захватить Гроз
ный, не оставить камня на камне от Бамута и Ведено. 
Но захватчики рано или поздно уходят. Нам же ухо
дить некуда. Чечня, действительно, российская зем
ля. С чеченцами нам жить бок о бок, вместе еще века 
и века. После разгрома мы можем получить долгие 
годы изнурительного, кровопролитного партизанс
кого сопротивления. Думать, что до зимы удастся 
выпутаться из чеченского узла — иллюзия. Генералы 
нетерпеливы. Оно и понятно: машина запущена, она 
тащит за собой иногда даже вопреки генеральской 
воле.

Теперь все зависит от Путина. Ельцин, назначив 
премьера наследником, появляется на людях не 
чаще гораздо более досточтимого в прошлом ки
тайского лидера Дэн Сяо-пина. Путину «маленькая 
победоносная война» сейчас нужна позарез. В ра- 
нешние времена политики, почуяв утрату популярно
сти, сами придумывали небольшие победоносные 
мероприятия. Путину же просто легла карта. Пока 
Владимиру Владимировичу сказочно везет. Победа в 
Дагестане взметнула рейтинг премьера — он уже 
третий человек в российской политике. Виктория в 
Чечне может сделать Путина единственным и непов
торимым. Он это понимает, он уже закусил удила — и 
оттого немного не по себе. Чечня, увы, требует тер
пения.

Встретимся через вторник.
Олег БАЛЕЗИН

Итоги Ответственность

За про
шедшие вы
ходные дни 
по области 
зарегистри

ровано 436 преступлений, 277
из них раскрыты.

— 2 октября в 22.45 на 
территорию автосалона 
«АНТ» на улице Вайнера в 
Екатеринбурге неизвестный 
через забор бросил гранату. 
Пострадавших нет. Взрывом 
повреждены 7 новеньких 
«Жигулей». Возбуждено 
уголовное дело.

В Екатеринбурге 3 октяб
ря в 6.00 у дома № 29 на ули
це Челюскинцев пятеро зло
умышленников избили 
21-летнего мужчину и забра
ли у него вещей на 2000 руб
лей. Избитый был госпитали
зирован. При патрулирова
нии окрестностей наряд ППС 
по приметам задержал 22-, 
38-, 17-, 24- и 23-летних по
дозреваемых в этом улич
ном грабеже. Похищенное у 
них изъято, возбуждено уго
ловное дело.

— В тот же день около 
11.00 в водоеме у дома № 63 
на улице Победы в Пышме 
обнаружен труп 51-летней 
женщины без внешних при
знаков насильственной 
смерти — она утонула. В 
21.00 в РОВД с повинной 
пришел 17-летний учащийся 
СПТУ, сообщивший, что еще 
30 сентября будучи в нетрез
вом состоянии он столкнул 
погибшую женщину в водо
ем. Проводится проверка 
всех обстоятельств дела.

— В полдень 3 октября у 
дома № 58 на улице Хаса- 
новцев в Серове 39-летняя 
медсестра в ссоре выстре
лом из зарегистрированного 
охотничьего ружья «TO3-63» 
ранила в плечо 38-летнего 
мужчину. Раненый помещен 
в больницу, а против стре
лявшей женщины возбужде
но уголовное дело.

6 За выходные дни 
по области зарегист
рировано 45 пожа
ров, один человек

Криминал

ГРАНАТОМАНИЯ
НЕВЬЯНСК. 3 ОКТЯБРЯ ОКОЛО 17.00 НА СВАЛКЕ 
МУСОРА У АЗС-78 НА УЛИЦЕ СТЕПАНА РАЗИНА 
ОБНАРУЖИЛИ ПЯТЬ РУЧНЫХ ГРАНАТ БЕЗ ЗАПА
ЛОВ.

Как сообщили в пресс-службе ГУВД Свердловской 
области, в ходе проведенных розысков сотрудники мес
тного отделения по предупреждению правонарушений 
среди несовершеннолетних задержали !4-летнего 
школьника с аналогичной гранатой.

Ко всему прочему задержан также и 24-летний рабо
чие АО «УАМЗ», у которого изъяли еще две гранаты без 
запалов. Проводится разбирательство.

Сергей АНТОНОВ

Первый этап 
операции 
«Вихрь - 

антитеррор»
ЕКАТЕРИНБУРГ. В ГУВД области 
подведены итоги первого этапа 
операции «Вихрь-антитеррор», 
проходившей с 15 сентября по 1 
октября.

Как сообщили в пресс-службе 
ГУВД, следов подготовки терро
ристических актов на территории 
области не обнаружено. В ходе 
операции проверено 742 храни

лища оружия, боеприпасов и взрыв
чатых веществ. 21 арсенал прекра
тил свою деятельность. Изъято 58 
единиц служебного оружия, кото
рое содержалось с нарушением пра
вил, аннулировано 40 разрешений на 
хранение оружия. Проведена про
верка 318 частных охранно-сыскных 
предприятий и служб безопасности. 
18 фирм лишились лицензий. Прове
рено 8844 владельца оружия, по 
причине нарушений правил хранения 
изъято 30 единиц нарезного и 235 
единиц гладкоствольного оружия, а 
также 69 единиц огнестрельного 
оружия, не состоявшего на учете в 
органах внутренних дел. В распоря
жение органов внутренних дел по
ступило 898 боеприпасов, 3 взрыв
ных устройства, 30 единиц холодно
го оружия. Найдено 76 похищенных 
автомобилей. Изъято 24 килограмма 
наркотических веществ. ЕАН

погиб.
— 2 октября в час ночи в 

коллективном саду № 26 
под Краснотурьинском, на 
участке № 288 вспыхнул са
довый домик. В огне погиб 
владелец дома. Пожарная 
охрана не вызывалась, са
доводы потушили пожар 
подручными средствами.

— В тот же день около 
22.05 в квартире дома на 
улице Коммунальной в Ка- 
менске-Уральском начался 
пожар. Загорелся черно
белый телевизор «Рассвет» 
1972 года выпуска. Причина 
пожара — короткое замы
кание телевизора. Пожар 
был потушен соседями. Хо
зяйка квартиры, пенсионер
ка 1924 года рождения, на
глоталась дыма и в состоя
нии средней тяжести госпи
тализирована.

— 3 октября в Нижнем 
Тагиле в 1.52 полыхнула 
кровля одноэтажного 
5-квартирного дома барач
ного типа на улице Азовс
кой, 11. Огонь бушевал на 
240 кв. метрах. Подоспев
шими пожарными спасено 
шесть человек через окон
ные проемы. Пострадавших 
нет. Причина пожара уста
навливается.

Памятник

Погибшим 
в локальных войнах

НИЖНИЙ ТАГИЛ. 9 октября в Нижнем Тагиле откроется памятник военно
служащим, погибшим в локальных войнах, сообщил советник главы города 
по общественно-политическим вопросам Александр Соловьев.

Монумент высотой четыре метра будет стоять на берегу Нижне-Тагиль
ского пруда. Это скульптура солдата-десантника с автоматом. Мемориал 
возводится на средства городского бюджета и пожертвования. Автор 
проекта — нижнетагильский архитектор А. Неверов.

Памятник отлит из бронзы на предприятии «Тагильское литье». Вокруг 
постамента на мраморных плитах будут высечены фамилии 41 тагильчани- 
на, погибших в Афганистане и Чечне.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

СУД НАД 
БАРКАШОВЦАМИ

ЕКАТЕРИНБУРГ. 4 октября в суде Ле
нинского района Екатеринбурга состоя
лось слушание дела о привлечении к адми
нистративной ответственности членов 
организации Русское национальное един
ство, пытавшихся 3 октября провести не
санкционированный пикет на площади 
Труда, сообщили в ГУВД области.

Митинг, посвященный расстрелу Бе
лого дома в Москве в октябре 1993 года, 
был остановлен сотрудниками правоох
ранительных органов. Баркашовцев дос
тавили в Ленинский РУВД. Сторонники 
РНЕ даже не успели развернуть свои 
плакаты. Было задержано 45 человек, в 
том числе несколько молодых женщин. В 
РУВД баркашовцы провели в общей 
сложности четыре часа. На каждого из 
них был составлен протокол об админис
тративном правонарушении по статье 
166 федерального административного ко
декса «Нарушение Правил организации 
демонстраций, митингов, пикетов».

Некоторые из националистов обвиня
ются по статье 143 административного 
кодекса области об использовании фаши
стской символики. Руководитель област
ной организации РНЕ Сергей Варывдин 
сообщил, что на пикетчиков наложен 
штраф в размере трех минимальных зар
плат.

ЕАН

■»■■■■мВ За прошед- 
И Д шие выходные 

И дни по области
Пи—-—И зарегистриро

вано 43 ДТП, семь человек по
гибло, 55 ранено, из них 6 де
тей.

— 2 октября в Ирбите 
около 23.40 на улице Орджо
никидзе, 81 водитель «ВАЗ- 
21061» наехал на 22-летнего 
пешехода. Тот от получен
ных травм скончался на ме
сте.

— На следующий день в 
Тугулыме около 22.00 на 
266-м км автодороги Екате
ринбург — Тюмень одинокий 
пешеход попал под колеса 
«Жигулей». Пешеход полу
чил травмы, не совместимые 
с жизнью.

— В это же времяна 40-м 
км автодороги Екатерин
бург — Курган водитель мо
тоцикла «М-67» не справился 
с управлением и перевер
нулся. Его пассажирка, жен
щина 1964 года рождения, 
погибла.

6 — 7 октября по обла
сти ожидается пере
менная облачность, 
без осадков; 7-го на 

севере области местами неболь
шие дожди, ветер западный, 
3 — 8 м/сек. Температура возду
ха ночью — -{-4—9°, днем — 
-{-15 — 20°, 7-го на севере облас
ти - 4-10—15°.
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НАШ ШУ!

Награды

ЗВЕЗДЫ НА ПОГОНЫ
Бывают в жизни моменты, когда будни превращаются в 
праздники. Таким днем на этой неделе стал визит в 
Главное управление исполнения наказаний заместите
ля председателя правительства Свердловской области 
А.Г. Коберниченко.

Гостям здесь всегда 
рады, особенно таким, 
которые приходят с подар

ком. И если сказать, что 
миссия Александра Григо-

рьевича пришлась по 
душе, значит ничего не 
сказать! Под бурю апло
дисментов он вручил ру
ководителям уголовно-ис
полнительной системы 
благодарственные письма 
губернатора Э. Росселя.

За высокий профессио
нализм, умелое руковод
ство и за то, что миллион 
свердловчан живут спо
койно, несмотря на нали
чие 43 тысяч не лучших 
своих земляков под бо
ком, за решеткой, сердеч
ное спасибо сказал губер
натор начальнику ГУИН 
генерал-майору И.Д. Жар
кову, его заместителям 
полковникам Н.А.Захаро
ву и Е.А. Суворову, на-

конвоирования А.М. Вах
ромееву.

Сам же Иван Данило
вич это признание про
фессионализма считает 
заслугой всей уголовно
исполнительной структу
ры, которая, по его мне
нию, четко сформирова
лась за последние годы как 
одна из полноправных со
ставных общественной бе
зопасности Уральского ре
гиона.

- Мы выполняем госу
дарственную задачу, неся 
службу по охране право
порядка в Свердловской
области, говорит И.Д.

ЧПМКу управления

Жарков, - а она сегодня 
выходит на передовые ру
бежи в России не только 
по оборонному значению: 
в области сегодня начала 
возрождаться экономика. 
Я думаю, что и четыре 
следующих года будут не 
менее плодотворны, хотя 
легких дней впереди ник-

то не обещает. Напротив, 
благополучие каждой об
ласти зависит от целостно
сти Федерации.

С последним согласен и 
А.Г. Коберниченко, отме
тивший в своем выступле
нии, что новый очаг кав
казской напряженности 
постепенно втягивает в 
себя и Свердловскую об
ласть. Не остается в сторо
не уголовно-исполнитель
ная система. Сегодня ее со
трудники уже отправились 
в Дагестан сдерживать на
тиск беснующегося экстре
мизма. Следующий год, по 
мнению Александра Григо
рьевича, по-прежнему ос
танется сложным для всех 
силовых ведомств, а следо
вательно, и областной уго
ловно-исполнительной си
стеме придется в условиях 
«военного времени» при 
более чем скромном фи
нансировании нести до
полнительные нагрузки...

...После губернаторского 
«спасибо» праздник про
должился золотым звездо
падом. Большие и малень
кие, падали они на погоны 
офицеров, лучшие годы от
давших делу охраны право
порядка, и тех, кому первая 
маленькая звездочка на 
плечах только что указала 
дорогу в жизни. Приказом 
министра юстиции Ю. Чай
ки пятнадцати сотрудникам 
уголовно-исполнительной 
системы Урала присвоены 
различные специальные 
звания: от полковника до 
младшего лейтенанта.

Однако самое главное 
случилось в финале. Вы
полняя Указ Президента 
России, А.Г. Коберничен
ко прикрепил к лацкану 
кителя заместителя на
чальника ГУИН полков
ника Е.А.Суворова орден 
Почета. Награду за труд, 
высокий профессионализм 
и тридцать пять лет беспо
койной жизни в уголовно
исполнительной системе.

Олег ПАВЛОВИЧ 
На снимке: полковник

Е.А. Суворов

Гэография беды и надежды

• ВЕРХНЯЯ ПЫШМА 
О ЕКАТЕРИНБУРГ

•РЕФТИНСКИЙ

•НИЖНЯЯ САЛДА

Встречи листу без направления 
врача обратиться прак-

Официально

ЛИДЕРЫ
тически 
— это 
денег.

невозможно 
стоит бешеных
И самый

ный недостаток
глав- 
— в

СТРУКТУРА ВЛАСТИ
ОТКРЫВАЮТ Америке нет 

образования 
Обучать их,

системы 
больных, 
как бо-

АМЕРИКУ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Недавно за «круглым столом» собра
лись участники программы Библиотеки конгресса США 
«Открытый мир», а также представители медицинских 
и общественных организаций.

Задача 
«Открытый 
улучшение 
Америки 
Вспомнив,

программы 
мир» — 

отношений
и

опыт времен

России, 
видимо, 
« желез-

ного занавеса», амери
канцы предложили
3000 россиян погостить

бище из 
ф а.

— Нам 
красные 
лучшим б 
тов, — I 
Беленко, 
нолог, 
службы

ружья шери-

I провели пре
экскурсии по 

ольницам Шта- 
говорит Лилия 

врач-пульмо- 
руководитель 

информации
в разных 
единенных 
Цель, как 
зад, — 
Россию с

городах Со- 
Штатов.

и 20 лет на- 
познакомить 

американс-

медицинского
нения 
ц а ». — 
Хопкинс

«Новая 
Это и

объеди- 
больни- 

«Джеймс
госпиталь», и

ким укладом жизни.
Для 

рались 
ные,

поездки отби- 
« муниципаль- 
региональные

лидеры», то есть депу-
таты, бизнесмены,
журналисты и пред
ставители обществен
ных организаций. Их 
небольшими группами 
по 3 — 5 человек от
правляли в разные 
штаты, где они жили в 
семьях или гостини
цах.

— Программа дня 
была не жесткой, —

Военно-медицинский 
центр, и « Шок-травма 
госпиталь». Техническая 
оснащенность — на выс
шем уровне. В «Шок- 
травма госпитале» обо
рудована специальная 
крыша, чтобы на нее 
могли опускаться верто-
леты. Они не 
ценные минуты 
сении жизни
больного, 
стороны,
даже 
них 
без 
Мы,

Но

потеряют 
при спа- 
тяжело- 

с другой
во все палаты,

в реанимацию, у
свободный
халатов 
говорят,

и
доступ, 

тапочек.

рассказывает 
ник программы

участ-
О л ег

фекции не боимся.
вашей ин-

Мазур, генеральный 
директор ЗАО НПО 
«Экополис-М». — 
Было предусмотрено

И все же, по
Лилии 
канская 
система

Беленко,
словам 
амери-

медицинская 
имеет свои ми-

посещение 
предприятий

тюрьмы,

кого 
нов

хозяйства,
сельс-
орга-

власти, встречи с
бизнесменами. Но
мы могли 
думывать

и сами при-

нусы. Например, нельзя 
вызвать врача на дом. 
Или вызывай «911», или 
добирайся до больницы 
своими силами. Меди
цинская страховка опла
чивает самую примитив-

программы.
пункты 
Напри-

мер, я пострелял на 
полицейском стрель-

ную I 
лее 
мощь 
свои

помощь. На наибо- 
качественную по- 

» придется тратить 
деньги. К специа-

На грани

Дебют нашей страницы «Свободная 
территория» оказался удачным. Про
блема сексуальных меньшинств — дей
ствительно проблема. Мы предоставля
ем слово человеку, который откликнул
ся на публикации.

К
аждая ошибка стоит мне все дороже. Эти даже не 
рана, это рубец на сердце. Я готов отдавать себя, 
но я ничего не получаю взамен. Мои силы, увы, 
не бесконечны. Я бы не обратился в газету, если бы 

проблема не была такой острой. Иногда мелькают 
мысли о самоубийстве. Наперекор всему я заставляю 
себя проживать каждый новый день. Сколько выдер
жать, чтобы потом умереть, ничего не достигнув! Ия 
продолжаю надеяться, что встречу человека, с кото
рым я захочу жить и радоваться жизни.

Лет в 16 я твердо осоз
нал, что я - гомосексуа
лист. Было очень страшно, 
ведь тогда шел 71-й год, 
еще в силе была 121-я ста
тья. Для нее придумали не
сколько идиотских назва
ний - «за совращение ма

лолетних» и «мужеложе- 
ство» - и давали до пяти 
лет. Но что я мог с собой 
сделать? Я просто активно 
общался с людьми, пытаясь 
найти себе друга. Ходил в 
театры, в кино, по знако
мым. Давал молодым лю
дям свой телефон, но ниче
го не выходило. Люди

роться со своей болез
нью, попросту невы
годно — кто тогда пой
дет в больницу? Аме
риканцы считают, что 
рекламы новых ле
карств для образова
ния больных вполне 
достаточно.

Еще один путеше
ственник в Штаты —
криминальный
лист 
ков.

Сергей

Следов

журна- 
Плотни-

русской
мафии в Мичигане я, 
конечно, не нашел, — 
заявил он, — но уви
дел проблему, с кото
рой скоро и нам пред
стоит столкнуться. 
Эмигранты. К ним в 
Штатах относятся спо
койно, поскольку ара
бы, афроамериканцы 
идут на ту работу, на 
которую у коренных 
жителей нет спроса. Я 
собираюсь сделать не
сколько сюжетов на 
эту тему.

— Для меня поезд
ка тоже не прошла да-
ром, говорит Олег
Мазур. — Мы с дирек-
тором 
колледжа

мелуонского

организовать 
студентами.

решили 
обмен

- К 
ловых 
ездка 
ла, — 
Лилия 
зато я

сожалению, де
результатов по- 
мне не принес-
подводит 
Беленко,

итоги

подружилась
но 

с
семьей, где жила. Хо
зяин дома, пастор 48 
лет, рассказал мне, как 
в детстве его учили 
прятаться под стол от 
русских бомбардиров-
щиков. И 
хотелось 
что этого 
случится.

мне, и ему 
бы верить, 
никогда не

Ирина СМОЛЯНАЯ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Эдуард Россель 1 октября подписал указ «О 
структуре исполнительной власти Свердловской области», сообщил 
пресс-секретарь губернатора.

Э. Россель утвердил структуру исполнительной власти облас
ти, состав областного правительства и его президиума, структу
ру аппарата губернатора и аппарата правительства, структуру 
исполнительных органов государственной власти Свердловской 
области. Указом постановляется образовать министерство ме
таллургии Свердловской области и министерство природных ре
сурсов Свердловской области. Должность первого заместителя 
председателя правительства Свердловской области - министра 
по управлению государственным имуществом - переименована в 
должность первого заместителя председателя правительства 
Свердловской области по координации деятельности областно
го хозяйства и оперативным вопросам; должность первого заме
стителя предредателя правительства Свердловской области - ми
нистра экономики и труда - в должность первого заместителя 
председателя правительства по экономической политике и перс
пективному развитию - министра экономики и труда; должность 
заместителя председателя правительства по взаимодействию с 
общественными объединениями, религиозными конфессиями и 
молодежной политике - в должность заместителя председателя 
правительства по вопросам внутренней политики - руководите
ля аппарата правительства Свердловской области.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Встреча

ЕКАТЕРИНБУРГ. Охранные системы в очередной 
раз продемонстрировали свое бессилие перед ворами: 
29 сентября из ювелирного магазина «Золотая цепь» 
были похищены драгоценности на сумму 2,5 миллиона 
рублей. Сработали жулики гениально: набрали номер 
Ленинского РУВД и, назвав пароль, сняли торговую 
точку с сигнализации. Мало того, что преступники знали 
этот пароль, — у них имелись нужные ключи. Среди 
умыкнутых драгоценностей — золотые цепочки, коль
ца, браслеты, швейцарские часы, бриллианты.

БЕЛОЯРСКИЙ РАЙОН, РЕФТИНСКИЙ, ВЕРХНЯЯ 
ПЫШМА. Волна массовых отравлений прокатилась по 
трем районам области. Неизвестно откуда взявшийся 
сальмонеллез поразил жителей деревни Большие Бру- 
сяны, среди которых основной процент составляют 
дети. В поселке Рефтинский произошло отравление 42 
человек некачественным молоком. Наконец, в одном 
из пышминских домов пары ртути, вырвавшиеся из 
200-граммовой банки, едва не отправили на тот свет 
полдома. Чего не довзрывают террористы, дотравим 
сами — таков принцип работы биологического вида 
«дурак обыкновенный»...

По материалам ЕАН Евгений Сусоров

СОБР в Дагестане 
ЕКАТЕРИНБУРГ. Бойцы специального отряда быстрого реагирования уп
равления по борьбе с организованной преступностью по Свердловской 
области прибыли в Махачкалу.

Как сообщили в УБОП, сначала собровцы отправились в Тюмень, за
тем — в Новосибирск, откуда сводный отряд быстрого реагирования 
Уральского и Западно-Сибирского регионапьных управлений по борьбе с 
организованной преступностью вылетел в Дагестан. В прошедшие выходные 
спецназовцы расположились в общежитиях, встали на довольствие. Пока 
собровцы не были задействованы в каких-либо операциях. К середине неде
ли будут определены места дислокации спецназовцев и задачи отряда.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Владимир ИСАКОВ: «3 ОКТЯБРЯ МОЖЕТ ПОВТОРИТЬСЯ 
ПОТОМУ ЧТО У ВЛАСТИ - ТОТ ЖЕ ЧЕЛОВЕК»

Трагедия 3 октября 1993 
года кровоточит до сих 
пор. Многие очевидцы со
бытий шестилетней давнос
ти убеждены: повторение 
октябрьского беспредела 
со стороны властей вполне 
возможно и сегодня. Среди
мрачных пророков про-

вительно похожую на орга
низованное расхищение го
сударственной собственно
сти? Коррупцию на всех эта
жах государственной влас
ти?.. Пора кончать искать 
врагов, внешние причины 
своих неудач и поражений. 
Худший враг — наше соб-

фессор юстиции Владимир 
Исаков, непосредственный 
участник событий, наш зем
ляк, баллотировавшийся в 
Верховный Совет из Екате
ринбурга в конце 80-х го
дов. Исаков всегда скепти
чески относился к рефор
мам, спроектированным 
Борисом Ельциным. Еще в 
1991 году, спустя два меся
ца после подавления авгус
товского путча, он проро
чески писал: «Итак, ненавис-
тного центра 
суверенитет 
Экономика 
Стремительно 
ется спираль

больше нет, 
завоеван... 
развалена, 

раскручива- 
инфл яции.

Единой армии нет... Разрыв 
традиционных устоявшихся 
связей ударил по русско
язычному населению в рес
публиках... Что приобрели 
мы в этой войне? Демокра
тические свободы? Призрак 
рынка? Приватизацию, уди-

ственное тоталитарное
мышление... вера в вождя, 
а не в систему, которая ог
раничивает вождей...»

В понедельник Владимир 
Исаков встретился с пред-
ставител ями
еще раз 
оценку

СМИ, чтобы 
публично дать

произошедшему
шесть лет назад.

— События сентября-ок-
тября 
тельно

1993 года тща-
подготовленный и

профессионально осуще
ствленный государственный 
переворот, направленный 
на смену конституционного 
строя. К концу 92-го года 
для многих стало очевидно, 
что ельцинские «реформы» 
в России зашли в тупик: 
продолжался бешеный 
рост цен, производство па
дало, снижался уровень 
жизни. Для того чтобы уйти 
от ответственности и сохра
нить власть, Ельцину надо

было разогнать съезд на
родных депутатов и Вер
ховный Совет. Можно ска
зать, что истоки нынешнего 
глубочайшего экономичес
кого и морального кризиса 
— в неконституционном 
захвате власти, произошед
шем шесть лет назад.

Число жертв до сих пор 
сильно занижается. Неизве
стно, сколько защитников 
Белого дома тогда заживо 
сгорело на верхних этажах.

Бунт Ельцина против за-
конной 
власти

представительной 
готовился более

года. Странно, что никто не 
обратил внимания на развя-
занную весной того
кампанию 
мента в

травли
• года 
парла-

наших газетах. А
вот западная пресса уже 
тогда предупреждала о 
возможности силового сце
нария. Причем зачастую ус
тами российских политиков: 
уже 9 апреля Шахрай выс
тупил в одной из американ
ских газет с заявлением о 
скорой ликвидации «двоев
ластия»...

Я знаю, что план по раз
гону и даже — в случае не-

— существовал у Ельцина 
давно. Назывался он «Удар 
молнии». По этому плану 
резня парламента должна 
была осуществиться силами 
спецп од разделений.

Печально, что средства 
массовой информации сыг
рали в этой истории роль 
некоего орудия власти за
долго до танков. Только у 
41 представителя английс
ких лейбористов тогда хва
тило мужества осудить этот 
бандитизм.

Почему сегодня опас
ность повторения октябрьс
ких событий сохраняется? 
Потому что сохраняется 
власть — как и тогда, не лю
бящая отвечать перед на
родом за свои действия. С 
93-го года правительство 
бесконтрольно манипули
рует бюджетом, не отчиты
ваясь о его исполнении. 
Уверен, что в недавних 
взрывах в Москве и Волго-
донске не обошлось 
«инициативы» Кремля 
терроризм, возможно,
пирирован 
того, чтобы

властью

без

инс- 
для

удобнее было

обходимости физичес
кого устранения депутатов

потом ввести ЧП.
Записал

Евгений СУСОРОВ

ДРУГАЯ ИСТОРИЯ ЛЮБВИ
слишком боялись или не 
понимали, чего я хочу. 
Шли годы, я был один.

***

Все усугубляется тем, 
что у меня серьезная про
блема со здоровьем - труд
ности с передвижением. 
Но болезнь, наверное, и 
определила мое духовное и 
интеллектуальное разви
тие. Я был лишен возмож
ности нормально двигаться 
- я много читал. Очень 
любил литературу, с 9-го 
класса мечтал о филфаке. И 
в школе, и в университете 
учился легко, с удоволь
ствием. Несмотря на мою 
болезнь, нашел работу по 
душе - даю частные уро
ки. Думаю, у меня дар к 
педагогике, ведь я работаю 
без всяких методик, а каче
ство преподавания, судя 
по откликам, очень непло
хое.

***

Лет 10 назад я встретил 
человека, который помог 
мне понять, что такое лю
бовь в реальности, а не в 
мечтах. Это не только секс, 
это поддержка, это потреб
ность видеть человека, это 
прощение его недостатков.

Но это и боль. Мы были 
вместе около трех лет. По
том он завел семью. Хотел 
продолжать наши отноше
ния в тайне от жены, но я 
сказал «стоп».

***

Как в 16 лет, так и сей
час, я воспринимаю лю
бовь как соединение ду
ховного и физического. 
Одно без другого - не лю
бовь. По крайней мере, 
для меня. Недавно на мое 
объявление в «Ярмарке» 
откликнулись двое муж
чин. Один сразу перешел 
на «ты» и еще по телефону 
заговорил о сексе, другой 
начал эстетствовать и фи
лософствовать. Эти две 
крайности я не принимаю.

*♦*
Потом я пытался знако

миться через «Ярмарку». И 
чем дальше в это втягивал
ся, тем больше убеждался, 
что теряю мужское досто
инство. Все мужчины стали 
для меня на одно лицо. 
Кроме секса, они ничего 
мне дать не могли. Я стано
вился духовным импотен
том. Мне уже за 40. Я устал 
от случайных попутчиков. 
Чего мог, я в жизни добил

ся. Уютная квартира, дос
таток, любимые книги, 
любимые видеофильмы, 
интересная работа. Нет са
мого главного - любви. 
Она важнее, чем даже про
фессия. Профессию можно 
угадать, а близкого челове
ка так просто не найти...

*♦*
Любовь - как эхо, она 

должна возвращаться. Для 
меня важнее, сколько я 
дам, а не получу, но хочет
ся, чтобы и обо мне поза
ботился кто-то. Меня ник
то по-настоящему не лю
бил, все только позволяли 
любить себя. Я мечтаю об 
уверенном в себе мужчине, 
пусть он будет духовно и 
физически сильнее меня. 
Пусть он будет много ис
пытавший, но сохранив
ший доброту, умение по
нять, простоту души. Я не 
люблю людей мятущихся, 
которые не знают, что им 
надо в жизни. В человеке 
должен быть стержень, ко
торый позволяет ему себя 
не потерять. У меня такой 
стержень есть.

***
У геев часто происходят 

психические сдвиги, по

скольку большинство себя 
нормально в жизни не реа
лизует. Они либо становят
ся доступны для всех, либо 
замыкаются в себе. У меня 
этого нет. Меня держит моя 
надежда. Будь я физически 
здоров, кто знает, может, я 
был бы другим. Но если 
найдется человек, который 
примет меня таким, каков я 
есть, я буду чувствовать 
себя здоровым.

♦**
К женщинам меня никог

да не тянуло. Пытаться пе
ресилить свою природу - 
опасно. Это может привести 
к психологическим травмам. 
И все же гомосексуалисту 
зачастую нелегко привык
нуть к мысли, что он - «не 
такой». Общество еще не го
тово принять нестандартные 
отношения. Но я скажу, в 
чем настоящий трагизм по
ложения. Геи свободны от 
моральных обязательств, их 
не держат возле друг друга 
быт, дети, хозяйство. Между 
ними только моральная от
ветственность, и она очень 
высока. Многие торопятся 
уйти от этой ответственнос
ти: жизнь, мол, сама рассу
дит. Они не привыкли ду
мать и решать.

***
Мой идеал - Гамлет. Он 

думал. Он мучился, ведь 
жизнь слишком несовер
шенна. Но жить его застав
лял долг. Мой долг - тоже 
жить, чтобы реализовать 
себя через чувства к другому 
человеку. Многие мои зна
комые - красивые, физичес
ки здоровые люди -духовно 
обезножены. Они плывут по 
течению, не умеют бороться. 
А я пытаюсь вырваться из 
той трясины, в которую 
меня забросила жизнь.

**♦
Когда-то я думал, что че

рез секс придет остальное. А 
ничего не придет. Потому 
что сначала надо полюбить 
душой. Даже в интим надо 
вкладывать душу, надо 
уметь почувствовать, что 
доставит радость любимому 
человеку. Многие ли умеют 
это делать?

***
Недавно я смотрел 

фильм о гомосексуализме 
«Другая история любви». 
Удивительный фильм. Я 
хочу процитировать слова 
одного из героев, под ко
торыми готов подписаться: 
«Любовь - это чудо, не от
ворачивайся от нее. Надо 
уметь бороться за нее. За 
тебя это никто не сделает».

Записала
Ирина СМОЛЯНАЯ
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КУКОЛЬНЫЙ дом
В прошлую пятницу свой 68-й сезон открыл Театр кукол. 

Держа марку детского театра, первым спектаклем нового се
зона театр сделал премьеру «Теремок», рассчитанную на де
тей от 5 лет. Режиссером «Теремка» выступила Альбина Су
хорукова, художником — Андрей Мелентьев. Конечно, в 
зале было полно малышни, так что многие взрослые вынуж
дены были стоять за последним рядом. Аншлаг в «куклах» — 
дело обычное. Кроме того, открытие сезона совпало с благо
творительной акцией центра «Гномик», работающего с вос
питанниками детских домов.

Спектакль «Теремок» 
был задуман постановщика
ми как аллегория строитель
ства представителями раз
ных народов одного общего 
Дома. В этих целях первые 
сорок минут на сцене идут 
сразу четыре «Теремка» — 
в версии итальянцев, япон
цев, поляков и африканских

Дети

«ШАНС» ДАЕТ
Недавно в Краснодаре завершила свою работу организо

ванная детским правозащитным фондом «Шанс» третья 
международная конференция «Современные проблемы 
защиты прав детей». В ней участвовали более пятидесяти 
представителей общественных правозащитных организаций, 
уголовно-исполнительной системы, юристов, психологов, 
служителей культа.

Как отметила президент 
фонда «Шанс» Вера Стре- 
биж, проведение этой кон
ференции именно в Красно
даре обусловлено необхо
димостью усиления детской 
правозащитной деятельнос
ти на юге России, и как один 
из способов — обобщение 
краснодарскими коллегами 
отечественного и зарубеж
ного опыта правозащитной 
работы. Именно для этого 
приехали в Краснодар боль
шинство участников двух 
предыдущих конференций 
— в Екатеринбурге и в Неф
теюганске.

Значительный интерес 
участников конференции 
вызвал зарубежный опыт 
ресоциализации кримина
лизированной части моло
дежи. Например, от Вели
кобритании, о котором 
рассказал представитель 
детского правозащитного 
центра при Эссенском уни
верситете Питер Таннер. 
Особенно же импонировал 
тот факт, что этоТ опыт оп
робован на практике им са
мим — еще недавно он слу
жил начальником полиции 
одного из графств королев
ства. Не осталась без внима
ния и многоступенчатая сис
тема вывода подростка из 
криминальной среды, раз
работанная парижским от
делением Международного 
католического бюро ребен
ка, с рассказом о принципах 
которого выступила Силь
вия Бриль.

Неоднозначные мнения 
вызвало и выступление 
представителя польской Ас
социации правового обра
зования Кшиштофа Павлов
ского с варшавской практи
кой деятельности уличных 
социальных работников и 
предложением повысить 
возраст реальной уголов
ной ответственности до 18 
лет. Как выяснилось, еще не
давно социалистическая 
Польша в корне рассталась 
с «просоветской системой 
детского наказания», орга
низовав вместо воспита
тельных колоний неболь
шие (на 40 — 50 подростков) 
приюты и некоторые подо
бия сельскохозяйственных 
ферм, где под приглядом 
крестьянской семьи трудом 
перевоспитываются бывшие 
малолетние беспризорники.

Контраргументом «за
падникам» прозвучало выс
тупление отца Михаила (Ре
зина), настоятеля Знаменс
кого собора Нижегородс- 

Кроссворд 

туземцев. Впоследствии все 
куклы перемешиваются и 
бросаются отстаивать свое 
жилище перед лицом общего 
врага.

Однако есть подозрение, 
что эта идея более хороша в 
качестве интеллектуальной 
игры, чем как основа детско
го спектакля. Многогранный 

кой области, духовника Ар- 
датовской воспитательной 
колонии,с оценкой нынеш
него рецидива детской пре
ступности как следствия 
бездуховности и целенап
равленного морального 
разложения молодых рос
сиян, проводимого проаме- 
риканизированными сред
ствами массовой информа
ции и заокеанской псевдо
культурой.

Примером противопо
ложного толка общеприз
нанно оказалась свердловс
кая областная газета для 
заключенных «Зона», об 
опыте которой, в частности, 
о практике освещения в 
средствах массовой инфор
мации проблем защиты 
прав заключенных несовер
шеннолетних подростков в 
целом, рассказал начальник 
пресс-службы ГУИН по 
Свердловской области.

Гнетущее впечатление 
произвело на участников 
конференции посещение 
Белореченской колонии, 
что в восьмидесяти кило
метрах от Краснодара. Не
ухоженные подростки, за
битые фанерой окна жилых 
помещений отрядов, все
ленская грязь и дырявая 
крыша колонийской столо

«Теремок» с четырьмя сю
жетными ксерокопиями идет 
слишком долго, дети вторую 
половину спектакля откро
венно скучают. Но, возмож
но, создателям виднее.

В планах нового сезона у 
Театра кукол три премьеры. 
После Нового года будет 
поставлен «Маленький 
принц», которым займется 
молодая постановочная
группа из Санкт-Петербур
га. Кроме него планируется 
«Сказка о рыбаке и рыбке» 
Пушкина и «Русалочка» Ан
дерсена.

Но самой любопытной 
обещает быть рождественс
кая акция «Свет ликую

ШАНС ЮГУ
вой отчетливо контрасти
ровали с внешним антура
жем недавно наведенного 
блеска. Даже свежевыма- 
занный известкой забор и 
только завезенная земля в 
клумбах не скрасили мрач

ного вида «брестской кре
пости», как окрестил свое 
подведомственное хозяй
ство его начальник подпол
ковник И. Гнетнев. Действи
тельно, время безжалостно 
и к метровой кладке старин
ных строений. Основанная в 
20-х годах, колония из па
мятника архитектуры посте
пенно превращается в па
мятник ведомственной бес
хозяйственности.

— Будут «бабки» — бу
дет работа, — признается 
Игорь Владимирович.

А пока ждут у моря пого
ды. Правда, это очень удоб
но, море от Белореченска 
совсем близко, и плоды 
ожидания в теплом климате 
юга иной раз вызревают. 
По словам местных право
защитников, столица не
сколько лет назад расщед
рилась на восстановление 
порушенного хозяйства ВК 
— 500 млн рублей (в старых 
ценах). Колонийские коман
диры взялись за дело с тем
пераментом, присущим ис
тинным жителям юга: 
«дело» оказалось коммер
ческой фирмой, на счетах 
которой, как детские слезы 
на совести колонийского 
руководства, и осели выде
ленные деньги. Потом, 

щий». Это — форменная 
мистерия, и сценарий ее 
был готов еще в мае. Сей
час идет изготовление 
реквизита. Эту акцию Те
атр кукол осуществляет 
вместе с екатеринбургс
кой епархией, от которой 
уже получено благослове
ние.

В приватной беседе ди
ректор театра Петр Степа
нович Стражников еще раз 
подтвердил, что искусство 
не делится на «взрослое» и 
«детское».

— Детский спектакль 
такой же, как и рассчитан
ный на взрослых, только 
чуть-чуть лучше, — сказал 
он. —Просто каждый воз
раст читает в нем свой 
«пласт».

Лариса БОЧАРОВА 

словно в фокусе, не стало 
ни фирмы, ни денег и как 
следствие — предприимчи
вых командиров... Одни 
лишь воспитанники по-пре
жнему глядят в сторону 
моря глазами старухи из из
вестной пушкинской сказки.

А их командиры, как в 
той же сказке, забрасывают 
в покрытое ряской бесхо
зяйственности море россий
ской экономики невод. В на
дежде выудить то ли золо
тую рыбку, то ли золотые 
«бабки». А в это время в не
проходимых джунглях 
жирного южного бурьяна 
дичают абрикосовые по
садки, рядом — многогек
тарное поле сорняка с ред
ким золотом подсолнечни
ка. Все это — подсобное хо
зяйство колонии, семьдесят 
лет кормившее и детей, и 
взрослых — ее «золотая 
рыбка»...

Поэтому не стоит описы
вать, какие взрывы негодо
вания бушевали под кры
шей окружного Дома офи
церов, где проходила кон
ференция, когда на другой 
день вниманию участников 
«экскурсии» свердловская 
делегация представила два 
документальных фильма 
екатеринбургского журна
листа В. Ефремовой о жизни 
и быте воспитанников детс
кой колонии Кировграда.

К сожалению, возмуще
ние сеялось безымянно, 
никто из краевых руково
дителей уголовно-испол
нительной системы после 
осмотра Белореченской 
колонии на заседании кон
ференции не показал глаз.

Зато в центре внимания 
оказался начальник Кировг- 
радской ВК В. Остроумов. И 
не только потому, что (ред
кий случай) руководитель 
исправительного учрежде
ния не побоялся принять на 
себя град вопросов право
защитников. Сам ход бесе
ды после просмотра филь
мов, исключив традицион
ные обличительные напад
ки, вошел в доброжела
тельную колею анализа 
опыта работы уральской 
колонии. Российские право
защитники, по их призна
нию, увидели, наконец-то, 
какой они представляют 
воспитательную колонию. 
Хотя, как заметила прези
дент фонда «Шанс» В. Стре- 
биж, правозащитники всей 
России давно удивляются 
конструктивизму в совмест
ной работе свердловских 
правозащитников и сотруд
ников уголовно-исполни
тельной системы.

Олег ПАВЛОВИЧ
Краснодар 

— Екатеринбург

Юридическая консультация

Моей сестре сказали, что через месяц ее могут уволить по 
сокращению штатов. Законно ли это, ведь никаких наруше
ний она не допускала?

Кириллова С., Каменск-Уральский
Юридический порядок увольнения по сокращению штатов 

таков. Предупредить о нем вашу сестру были обязаны за два 
месяца до увольнения, а не за один. Причем не просто предуп
редить, а предложить имеющиеся в данном учреждении вакан
тные места. Кроме того, за два месяца до увольнения админи
страция обязана сообщить в службу занятости о предстоящем 
сокращении штата.

Что касается отсутствия нарушений трудовой дисциплины 
у вашей сестры, то этот фактор для данного случая прямого 
значения не имеет. Но имеет косвенное. Решение о сокраще
нии штата администрация обязана согласовать с профсоюз
ным комитетом, который правомочен высказать свою пози
цию в отношении лучших работников.

В семье родственников произошли неприятные события, 
и теперь стоит вопрос о попечителе для их ребенка. Кто мо
жет стать попечителем и в чем его отличие от опекуна? Ка
ковы его права?

Назаров Е., Серов
Опека или попечительство устанавливается над детьми, 

оставшимися без попечения родителей в целях содержания и 
воспитания ребенка. Опека устанавливается над детьми до 14 
лет, попечительство — от 14 до 18 лет. Опекунами и попечите
лями могут назначаться только совершеннолетние дееспо
собные лица. При их назначении учитываются их личные ка
чества, материальное положение, а если возможно, — отно
шение к ним самого ребенка.

Опекун проживает совместно с ребенком (минимум до 
того, как ему исполнится 16 лет, далее орган опеки и попечи
тельства может разрешить иное). Имущественные права опе
куна и попечителя нельзя передать кратко, они изложены в ст. 
36—38 Гражданского кодекса РФ.

Я совмещаю две работы, и скоро мне надо будет 
уходить в отпуск. А если сроки отпусков по этим работам 
не совпадают?

Данилов Ю., Асбест
Совместители имеют право на отпуск по совмещаемой ра

боте одновременно с отпуском, предоставляемым на основ
ной работе.

Хочу сдать квартиру, но так, чтобы застраховаться от афер. 
Как это сделать?

Гринберг И., Первоуральск
Заключите договор найма и оговорите в нем все условия, 

которые вам нужны: срок сдачи, порядок оплаты, сохранность 
интерьера и т.д. Можете этот договор нотариально заверить, 
хотя это и не обязательно. Проконтролируйте, чтобы съемщик 
квартиры зарегистрировался в местном отделении милиции 
— он обязан это сделать.

На какую сумму я могу от своей фирмы подарить имуще
ство другому человеку без всякого оформления, ограничив
шись устной сделкой?

Никифоров Ю., Екатеринбург
Особо не размахнетесь — на пять минимальных размеров 

оплаты труда (ст. 574 ГК РФ).
Александр АЛЕКСАНДРОВ, 

юрист, кандидат наук, эксперт правительства области

Правопорядок

Из леса вышел человек.
Осторожно—беглый зэк!

Северный Ивдель снова озадачил свердловскую уголов
но-исполнительную систему групповым побегом. На этот раз 
из колонии-поселения № 57, а точнее, с ее сельхозучастка с 
многозначительным названием Блудливое (это в 70 км от 
Неделя) убежали четверо молодых людей, чьи сроки отбыва
ния наказания закончатся в следующем тысячелетии.

Арестанты в Блудливом 
косили трын-траву для под
ведомственных телок, а за
нятие это, как отметил еще 
Ю. Никулин в известной пес
не, происходит три раза в год 
и не таит в себе ничего кри
минального; наоборот, пос
ле околюченного простран
ства колонии лесные просто
ры укрепляют нервную сис
тему.

И «стайку четырех» потя
нуло в голубые дали. Это 27- 
летний вымогатель Игорь 
Икрин, его одногодок груп
повой насильник Андрей 
Павлов и мелкие воришки 
Амир Альмухамедов и Анд
рей Кунгуров.

Учитывая тот факт, что 
групповой побег, даже из 
колонии-поселения, явление 
настолько беспрецедент
ное, насколько и редкое, 
организовывать отлов бег
лецов выехал лично началь
ник ГУИН генерал-майор И. 
Жарков. «Охотник» из него 
вышел удачливый: не про
шло и четырех дней, как в 
умело расставленные сети 
попались А. Павлов и А. 
Альмухамедов, пробравши
еся из ивдельского леса аж 
в Кушву. Кстати, в ходе 
всеобластной «зачистки» 
пострадал ничего не подо
зревавший 30-летний Сер
гей Сонин, зэк-поселенец, 
еще 4 сентября сбежавший 
из камышловской колонии 
№ 45. Потерявшего бдитель
ность беглеца алапаевские 
милиционеры «вычистили» 

в деревне Деево, где он от
сиживался после дороги.

А на станции Карлушино 
в Сосьвинском районе со
трудниками транспортной 
милиции «снят с маршрута» 
другой «пассажир» — Сер
гей Пятыгин, 45-летний де
бошир, 2 сентября сбежав
ший из ИК-58 поселка Нады- 
мовка Ивдельского района.

Двое из ивдельской «чет
верки» — И. И крин и А. Кун
гуров — на свободе. Право
охранительные органы про
должают поиск, а парал
лельно выясняют у пойман
ных зэков причины, 
побудившие их выйти из 
леса. Пока очевидно: к 
смерти своего старшего то
варища — 44-летнего убий
цы Виктора Кирьянова, най
денного в Блудливом, они 
отношения не имеют, поэто
му самое правильное, что 
следовало бы сделать бег
лецам, по мнению юристов, 
— вернуться к покосу или в 
любую близлежащую коло
нию (равно — милицейский 
райотдел). В противном слу
чае статья УК гарантирует 
им дополнительно к неотбы
тому еще минимум пять по
косов. По поводу добро
вольной сдачи, а также 
гражданам, располагающим 
любой информацией о пре
ступниках, можно прокон
сультироваться по телефо
нам: 58-88-10 (в Екатерин
бурге), (216) 2-12-67 (в Ив- 
деле).

Олег ПАВЛОВИЧ

Болезнь
ПРОГРАММА

В СТАДИИ 
РАЗРАБОТКИ.

ВЕНЕРА-В СТАДИИ 
НАСТУПЛЕНИЯ
Как сообщили в пресс- 

службе министерства 
здравоохранения Сверд
ловской области, не
смотря на то, что за пер
вое полугодие 1999 года 
отмечается снижение за
болеваемости населения 
сифилисом на 23 процен
та, обстановка в области 
продолжает оставаться 
напряженной.

Особенно неблагопо
лучная ситуация сложи
лась в Качканаре, Артин- 
ском, Ивдельском, Пыш- 
минском и Тавдинском 
районах. Здесь средне
областной показатель 
превышен в 1,5 раза.

Высокое число боль
ных венерическими забо
леваниями объясняется 
ростом наркомании, ал
коголизма и проститу
ции. Ситуацию осложня
ет усилившаяся миграция 
беженцев и переселен
цев. Кроме этого в Свер
дловской области скон
центрировано большое 
количество пенитенциар
ных учреждений, что так
же является причиной 
роста венерических за
болеваний.

Эпидемический рост 
заболеваний, передаю
щихся половым путем, 
может привести к увели
чению числа людей, стра
дающих бесплодием, 
рождению умственно и 
физически неполноцен
ных детей, а также соци
альной, культурной и 
экономической деграда
ции общества.

Сегодня в стадии раз
работки находится комп
лексная областная про
грамма «О мерах по пре
дупреждению распрост
ранения заболеваний, пе
редаваемых половым 
путем на 2000 — 2003 
годы». Программа пре
дусматривает оснащение 
медицинским оборудо
ванием областной дер
матовенерологической 
службы, внедрения наи
более совершенных ме
тодов диагностики и ле
чения, организацию те
лефонных линий экстрен
ной психологической по
мощи и многое другое.

Для реализации этой 
программы необходимо 
37,832 млн рублей, сред
ства будут выделяться 
как из областного, так и 
из местных бюджетов.

По оценкам специали
стов, выполнение этой 
программы позволит 
стабилизировать эпиде
миологическую ситуа
цию по венерическим за
болеваниям и ежегодно 
снижать заболеваемость 
населения сифилисом в 
1,5 раза.

Сергей АНТОНОВ

ПЕРВЫЕ
ДВА СЛУЧАЯ

ПЕРВОУРАЛЬСК. Пер
вые два случая ВИЧ-ин
фекции зарегистрированы 
в Первоуральске, сооб
щили в городском кож
но-венерологическом 
диспансере.

Вирус чумы 20-го века 
был обнаружен у двух 
молодых мужчин, упот
ребляющих наркотики. В 
связи с этим областной 
центр переливания кро
ви, расположенный в 
Первоуральске, начал 
проверку своих препара
тов на наличие вируса им
мунодефицита.

ЕАН

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кратковременный бурный паводок на 
горных реках. 3. Боевой доспех. 9. Слесарный инструмент. 10. 
Мороз на рассвете весной или осенью. 13. Крепежная деталь. 14. 
Государство в Европе. 15. Союз, объединение. 18. Двусложный 
стихотворный размер. 19. Личинки пчел. 20. Благосклонность, 
расположение. 23. Описание боевого подвига при представлении 
к награде. 24. Царский стол. 27. Картина русского живописца 
И.С. Остроухова. 28. Государство с одноименной столицей на 
юго-западе Европы. 31. Мазь для обуви. 32. Электровакуумный 
прибор. 33. Короткая комедийная пьеса для двух исполнителей. 
38. Часть суток. 39. Равнина на западе Китая. 40. Домашнее жи
вотное. 43. Популярный певец 60—70-х годов. 44. Раздел ботани
ки, изучающий водоросли. 45. Река на Дальнем Востоке. 46. Вос
точная мелкая серебряная монета, распространенная в старину 
на Кавказе.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Разновидность часов. 2. Казачья атака 
конным строем. 4. Трос на бортах спасательной шлюпки. 5. Спод
вижник Петра I. 6. Плодовое дерево. 7. Меткий стрелок. 8. Этаж, 
расположенный выше главного, венчающего здания карниза. 9. 
Засеянное поле. 11. Подъемное устройство. 12. Пьеса А.М. Горь
кого. 16. Областной центр России. 17. Природное явление. 21. 
Кровельный материал. 22. Лиственное дерево. 25. Род флейты. 
26. Предмет экипировки военнослужащего. 29. Полоса воды меж
ду льдом и берегом. 30. Морское судно. 34. Направление движе
ния, путь. 35. Многолетняя трава семейства ситниковых. 36. Ди
кая австралийская собака. 37. Произведение В.В. Маяковского. 
41. Подвид крупного рогатого скота. 42. Стальная заготовка пря
моугольного сечения.

Составил Вячеслав ДМИТРИЕВСКИЙ

ОТВЕТЫ К КРИПТОГРАММАМ И ЦИФРОГРАММЕ, 
ОПУБЛИКОВАННЫМ 21 СЕНТЯБРЯ

1, Хориямб, Ксендз, Путч, Вега, Эль.
«Поверьте, если человек говорит о своих несчастьях, 

значит, тема эта доставляет ему определенное удовольствие 
ведь истинное горе бессловесно.»
2. Хошимин, вар, стык, пуд.
Пословица: «Хорошо тот воспитан, кто трудом испытан».

К цифрограмме один из вариантов 
решения, так как ряды могут быть 
сдвинуты или развернуты относитель
но друг друга.
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Спорт

«УРАЛМАШ» ГРОМИТ 
«НЕФТЯНИК»! БЕЗ ИГРЫ...

«ИЗУМРУД» БЛЕЩЕТ 
И БЕЗ ШУЛЕПОВА!

ГРЯДЕТ ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ 
БАСКЕТБОЛЬНОГО КЛУБА 

«УРАЛМАШ»!
27 марта 2000 года у БК «Уралмаш» — праздник! В этот день клубу исполняется ровно 

10 лет. С одной стороны, 10 лет — это вроде бы и немного, а с другой — за эти же 10 лет 
уралмашевский клуб, его руководители и сотрудники сделали столько и добились таких 
результатов, сколько и каких многие добиваются за несколько десятилетий. Ведь скром
ный по прежним временам «Уралмаш», став профи, буквально семимильными шагами 
ворвался в элиту российского баскетбола: ни в одном чемпионате страны команда из 
Екатеринбурга ни разу не опустилась ниже четвертого места, а в последние годы прочно 
удерживает за собой место и в призовой тройке суперлиги.

3 октября прошли матчи 29-го тура первенства России по 
футболу среди команд уральской группы второго дивизиона.

Очередные три очка получил в туре по-прежнему занима
ющий пятое место (45 очков) екатеринбургский «Уралмаш», 
чей соперник «Нефтяник» (Похвистнево) не является 
на игры, начиная с первого тура второго круга. «Уралмашу», 
таким образом, присуждена техническая победа со счетом 
3:0. Тем временем досрочно определился и победитель груп
пы. Им стала «Носта» (Новотроицк), со счетом 3:0 разгро
мившая в Миассе «УралАЗ» и набравшая 65 очков. «Носте» 
помог (косвенно) и нижнетагильский «Уралец», отобравший 
два очка у единственного конкурента южноуральцев — «Не

фтяника» из 
Нижнекамс
ка, матч с 
которым на 
своем поле 
тагильчане 
свели вни
чью — 1:1. 
Счет на 55-й 
минуте от
крыл «не
фтяник» Ро
берт Евдо
кимов, срав
нял — за 10

минут до конца матча — тагильчанин Максим Ковалев. Зав
тра «Уралец», занимающий седьмое место (43 очка), сыгра
ет дома с «КамАЗом» (Набережные Челны), а «Уралмаш» 
проведет матч в Стерлитамаке с «Содовиком» (47 очков, 
четвертое место).

Определились призеры и в областном футбольном первен
стве, игры 29-го тура которого прошли 2 октября. Чемпио
ном, как «НС!» уже сообщала, вновь стала новоуральская 
«ЯВА-Кедр». На втором месте — «Огнеупорщик» (Нижний 
Тагил), в последнем туре выигравший на своем поле у «Кед
ра» — 3:2 (матч должен был пройти в Новоуральске, но, по 
просьбе... хозяев, его перенесли в Нижний Тагил), на тре
тьем — РТИ (Екатеринбург), обыгравший в Качканаре «Гор
няк»— 5:3.

Результаты других матчей: «Урал-Союз» (Ирбит) — «Ди
нур» (Первоуральск) — 1:1, «Металлург» (Реж) - «Уралас- 
бест» (Асбест) — 2:1, «Северский трубник» (Полевской) — 
«ОВО-Искра» (Каменск-Уральский) 3:1, «Маяк» (Красно- 
турьинск) — «УЭМ-Уралмаш-Д» (Верхняя Пышма) 1:2, 
«Факел» (Первоуральск) — «Авиатор» (Кольцово) — 2:1, 
«Старт» (Верхняя Салда) — «Факел» (Лесной) — 3:2.

КТО ПОМОЖЕТ ЕЛЬНЯКОВУ?
Увы, но усилий одного бомбардира Антона Ельнякова (на 

снимке), в очередном матче баскетбольной суперлиги на
бравшего 30 очков (!). его команде — екатеринбургскому

Сегодня в екатеринбургском спорткомплексе «Изумруд» 
состоятся очередные матчи первого тура мужского чемпиона
та России по волей
болу среди команд 
суперлиги.

А после трех 
дней таблицу уве
ренно возглавляет 
чемпион России-99 
екатеринбургский 
«У ЭМ-Изумруд», 
набравший шесть 
очков из шести. 
Даже играя без 
расставшихся с 
командой недав
них лидеров — 
Игоря Шулепова, 
Сергея Кукарцсва 
и Андрея Заботи- 
на, «Изумруд» 
очень легко «ра
зобрался» с «Дорожником» (Красноярск) 3:0, ЦСКА 3:0 
и нижневартовским «Самотлором» — 3:1. Самым результа
тивным у «Изумруда» стал форвард Сергей Латышев, в трех 
матчах набравший 57 очков. Сегодня и завтра «Уралэнерго- 
маш-Изумруд» сыграет с командами из Перми и Новокуйбы
шевска, а всего в суперлиге играют сейчас 12 команд. В 
общей же таблице чемпионата лидирует (по соотношению 
партий) санкт-петербургский «Автомобилист», «УЭМ-Изум- 
руд» занимает второе место, белгородское «Белогорье-Ди- 
намо» (5 очков) — третье.

На снимке: игроки «Изумруда» празднуют очередную по
беду.

ВЕДЯ 5:0, «ДИНАМО-ЭНЕРГИЯ» 
ЕДВА НЕ ПРОИГРАЛА

«Динамо-Энергия» (Екатеринбург) — ЦСКА (Москва) — 
5:4 (3:0, 2:2, 0:3).

Шайбы забросили: «Д-Э» — Денис Поченков (12-я мин.), 
Алексей Симаков (14), Айдар Мусакасв (20), Алексей Сивчук 
(25), Максим Краев (29); «Ц» — Александр Бойков — 2 (40, 
59), Альберт Лещсв (44), Дмитрий Старостенко (46).

Добившись в середине матча весьма ощутимого преиму
щества в счете — 5:0, хозяева неожиданно расслабились и в 
итоге едва удержали минимальную победу. Впрочем, набран
ные три очка все равно не позволили хоккеистам «Динамо- 
Энергии» выбраться из группы аутсайдеров — с восемью 
очками динамовцы делят 16-17-е места с нижегородским 
«Торпедо». 7 октября «Д-Э» сыграет в Электростали с мест
ным «Кристаллом».

«МАЯК» ЗАЖЕГСЯ
СКА-«Уралу» - 
для победы в Но
восибирске над 
«Локомотивом» 
так и не хватило.

СКА проиграл 
— 81:89, сохра
нив, однако, вто
рое место в таб
лице дивизиона 
«Восток». 10 ок
тября СКА- 
«Урал» принима
ет якутскую 
«Саху».

СЛИШКОМ ПОЗДНО
Победой ульяновской «Волги» завершился в Первоураль

ске финальный турнир чемпионата России по хоккею с мячом 
в закрытых кортах (или — ринк-бенди).

В отсутствии отказавшегося от участия екатеринбургско
го СКА, главное внимание привлекло выступление красно- 
турьинского «Маяка» и прошлогоднего чемпиона «Уральс
кого трубника» ( Первоуральск). Хозяева поля в итоге сыгра
ли неудачно, заняв только шестое место, а вот «Маяк», про
играв два стартовых матча, одержал затем четыре победы 
подряд и стал вторым, набрав, как и чемпион (обыгранный, 
кстати. — 4:3). 12 очков. На третьем месте «Сибсельмащ» 
(Новосибирск).

Юрий ОВОДОВ
Фото Сергея ФОМИНЫХ и Владимира СТЕПАНОВА

Наш «юбилейный» разговор — с одним из 
вдохновителей и основателей и клуба, и 
клубных побед, президентом БК «Уралмаш» 
с первого дня его существования Анатолием 
Концевым.

Визитная карточка. Концевой Анатолий 
Алексеевич. Родился в 1953 году. Мастер 
спорта по баскетболу, заслуженный тренер 
России. Воспитанник СК «Кедр» (Ново
уральск).

В составе команды «Уралмаш» выступал 
в 1972—1982 годах, после чего, вплоть до 
1990 года, работал тренером, старшим 
тренером и начальником одноименной жен
ской команды. Как игрок — 6 раз становился 
чемпионом и призером чемпионатов 
РСФСР, 2 раза — чемпионом Урала. Как 
тренер — 7 раз выигрывал медали различно
го достоинства на чемпионатах РСФСР.

С 27марта 1990 года А. Концевой — пре
зидент БК «Уралмаш», женская команда ко
торого за эти годы дважды выигрывала се
ребряные медали чемпионата России и 
трижды бронзовые. Еще трижды «Урал
маш» входил в четверку лучших команд Рос
сии.

Анатолий Концевой — один из организа
торов и создателей баскетбольной женской 
суперлиги, входит в ее руководящий орган — 
Совет.

За большой вклад в развитие и популяри
зацию баскетбола и высокие спортивные и 
организационные достижения клуба «Урал
маш» А. Концевой не раз отмечался почет
ными грамотами городской и областной ад
министраций, Российской федерации бас
кетбола, Национального олимпийского ко
митета.

Ну а первый вопрос президенту-юбиляру 
касался, естественно, тайны рождения его 
детища — БК «Уралмаш».

— Анатолий Алексеевич, расскажите, на
конец, и о том, что же такое случилось в 
Свердловске 10 лет назад, почему решено 
было создать профессиональный баскет
больный клуб «Уралмаш»?

Отдел экономики » мнкинформсер^ 
(с 9.30 до 16 часов!

70-61-71, 70-61-72, 70’61’73

ОПЕРАТИВНАЯ БЕСПЛАТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ О РЫНКЕ БАНКОВСКИХ УСЛУГ

»адреса, телефоны, режим работы екатеринбургских байтов, филиалов и 
пунктов обмена валюты » текущие курсы обмена валют, котировки ОГСЗ 

»условия рублевых и валютных вкладов »пластиковые карточки 
» котировки акций

ОПЕРАТИВНАЯ БЕСПЛАТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ 0 РЫНКЕ ТУРИСТИЧЕСКИХ УСЛУГ

»1редложеиия туристических фирм: вояжи, их сроки, 
программа туров, авиабилеты, отели, питание, цены, скидки

5 октября, 18.30
Народная артистка СССР

Вера БАЕВА (сопрано)
Юбилейный концерт

0-летию творческой деятельности
Тел.: 51-97-39, 51-73-77.

9—11 октября
..v'4 ..«А»'-Л ШОПЕН В ОКТЯБРЕ

10 октября, 17.00
_ Два Ф°Ртепианных вечера

КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ 
В ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ БАНКАХ, 4.10.99.

USD(ponnapCUlA) 25.30 (Газ-Инвест)____________ 25.85 (Ореолкомбанк)

РМ(нем.марка)______ 13.20 (СКБ-банк)_____________ 13.80 (Уралтрансбанк)

СВР(англ.фунт) 38.10 (СКБ-банк)_____________ 41.60 (СКБ-банк)

FRF( 10 франц.франк) 37.00 (Екат.сбербанк РФ) 41.20 (СКБ-банк)

ПЦ1000итал.лир) 12.20(Уралпромстройбанк) 13.30 (СКБ-банк)_________

ЮТ(100казах.тен) 17.00 (Уралтрансбанк) 18.00 (СКБ-банк)

Центральный банк Российской Федерации установил на 4,10.1999

1 доллар США..........................25.20 1000 итальянских лир........... 13.96
1 немецкая марка................... 13.82 1 канадский доллар.................17.18
1 английский фунт 1 нидерландский гульден.... 12.26
стерлингов................................ 41.54 10 норвежских крон............. 32.85
1 австралийский доллар.......  16.43 100 португальских эскудо .... 13.48
10 австрийских шиллингов... 19.64 1 сингапурский доллар........ 14.86
1000000 белорусских 1000000 турецких лир........ 54.80
рублей....................................... 78.44 10 финляндских марок......... 45.45
100 бельгийских франков .... 66.99 10 французских
1000 греческих драхм............82.33 франков................................... 41.20
10 датских крон.......................36.38 10 шведских крон.................. 31.05
1 ЕВРО..... ................................ 27.02 1 швейцарский франк.............16.91
1 ирландский фунт................ 34.31 100 японских иен.....................23.82
100 исландских крон...............35.42 100 казахстанских тенге....... 17.83
100 испанских песет................ 16.24 10 украинских гривен........... 56.43

КОТИРОВКИ ОБЛИГАЦИЙ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
СБЕРЕГАТЕЛЬНОГО ЗАЙМА (ОГСЗ), 4.10.99.

№ серии

19-я серия

Максимальный 
курс покупки, 

номинал 500.000 
623.84 Екатер.банк СБ РФ

Минимальный 
курс продажи, 

номинал 500.000

20-я серия 614.18 Екатер.банк СБ РФ 619.51 Екатер.банкСБРФ

21-я серия 606.65 Екатер.банк СБ РФ 615.31 Екатер.банкСБРФ

22-ясерия 594.97 Екатер.банкСБ РФ 609.12 Екатер.банк СБ РФ

23-я серия 582.54 Екатер.банк СБ РФ 604.37 Екатер.банк СБ РФ

24-я серия 570.37 Екатер.банк СБ РФ 594.77 Екатер.банк СБ РФ

25-я серия - -

27-ясерия 604.24 Екатер.банкСБ РФ 614.94 Екатер.банк СБ РФ

28-ясерия 591.75 Екатер.банк СБ РФ 608.08 Екатер.банк СБ РФ

29-я серия 580.18 Екатер.банк СБ РФ 602.23 Екатер.банк СБ РФ

Елена ВЕЩУНОВА

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Министерство по управлению 
госимуществом Свердловской 
области

Российский Союз Молодежи
Физические лица

Полонезы, экспромты, баллады 
Владимир МИЩУК 

Ноктюрны, мазурки, скерцо 
Валерий ШКАРУПА

7/ октября, 18.30
Концерты для фортепиано с оркестром 

Абдель Рахман Эль Баша (Франция) 
Специальные скидки для покупателей билетов 

сразу на 2 или 3 концерта.
Тел.: 51-97-39, 51-73-77.

«Хрусталев, машину!»
Третьего октября в малом зале Дома кино начался 

показ фильма Алексея Германа «Хрусталев, машину!». 
Прокат картины организовал Уральский киноцентр.

— Фильм сделан совместно с Францией, —рассказыва
ет Евгений Прицкер, редактор картины. — В 1991 году мы 
заключили с ними договор. Французская сторона внесла 
сначала 1 миллион долларов (неслыханно большая в то 
время сумма). Потом еще 200 тысяч. Окончательный 
бюджет фильма 4,5 миллиона долларов. Но «Госкино»
до сих пор не может расплатиться с авторами картины и
съемочной группой.

В России эту картину увидели в Москве, Санкт-Петер
бурге, Тольятти. Всего сделано пять копий, две из них —
французские.

— Этот фильм не для всех, — сказал Евгений Прицкер.
— Когда его смотришь, надо думать. Наверное, название 
«элитное кино» —профильное. Но это скорее наша беда, 
что зрителям нравятся более простые фильмы.

Перед сеансом у зрителей есть возможность пооб
щаться не только с редактором картины Евгением Приц
кером, но и с исполнителем главной роли, актером Юри-
ем Цурило.

Последний день показа — 7 октября. Стоимость 
та — 70 рублей.

Александра ШЕИНА

2^°Дня
ТЕАТР ДРАМЫ
5, 6 октября 
«Уйди-уйди!» 
18.00
(Малая сцена)

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА
5 октября 
Князь Игорь 
18.30
6 октября 
Лебединое озеро 
18.30

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
6 октября
Черт и девственница 
18.30

ТЕАТР КУКОЛ 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
5 октября 
Маугли 
10.30, 13.30 
6 октября 
Страшилки, 
или Веселая жуть 
10.30, 13.30 
МАЛЫЙ ЗАЛ 
6 октября
Стойкий оловянный 
солдатик 
11.00, 14.00

УЧЕБНЫЙ ТЕАТР
5 октября 
Русские потешки, 
или Ахи да охи 
1 1.00

биле-

— С одной стороны, подействовал, что 
называется, дух времени. Как раз вышло 
известное Постановление Совета Мини
стров СССР о том, что отныне в СССР раз
решается создавать профессиональные 
клубы по видам спорта. А с другой сторо
ны, нас заставила это сделать сама жизнь. 
Проще говоря, могла возникнуть ситуация, 
когда женская команда, начальником кото
рой я тогда работал, прекратила бы свое 
существование вслед за мужской уралма- 
шевской командой.

— На тот момент ваша команда, если не 
ошибаюсь, являлась составной частью гро
мадного спортклуба «Уралмаш»?

-— Совершенно верно. Причем клуб раз
вивал множество видов спорта, деля 
«спортивные» деньги по известному прин
ципу «Всем сестрам — по серьгам». Есте
ственно, нередко возникали ситуации, ког
да деньги, выделявшиеся конкретно на 
баскетбол, в спортклубе перераспределя
лись и «уходили» другому виду...

— Говорят, БК «Уралмаш» был первым 
клубом в СССР, ступившим на скользкую 
стезю профессиональной самостоятельнос
ти?

— Точнее — одним из первых. Пионером 
оказался мой коллега из украинского Лу
ганска (тогда — Ворошиловграда) кстати, 
кое-что подсказавший мне на первых, са
мых трудных порах становления нашего 
клуба.

— Клуб создавал один Концевой, или 
уже тогда у вас существовала своя коман
да?

В одиночку такие дела не готовятся. 
Нет, вместе со мной работало немало лю
дей. позднее вошедших и в правление. Это, 
прежде всего, директор по кадрам УЗТМ 
Евгений Кондратьев, заместитель гене
рального директора завода Михаил Рас- 
саднев, заместитель председателя профко
ма Уралмашзавода Сергей Пудов, дирек
тор концерна культуры УЗТМ Зиновий Ми- 
лявский.

— Какими были критерии подбора «иг
роков»?

Требовались и находились люди, зна
ющие баскетбол не понаслышке, понимаю

щие в нем толк и могущие реально помочь и 
виду спорта, и, естественно, клубу. Люди с 
большим житейским и бизнес-опытом. Од
ним словом — профессионалы своего дела.

— А профессиональные баскетболисты в 
вашу «команду» входили?

— Разумеется. Первым получил пригла
шение заслуженный мастер спорта чемпион 
Европы Александр Кандель, вслед за кото
рым привлекли и других звезд женского и 
мужского «Уралмаша» — Людмилу Швецо
ву, Ольгу Коростелеву, Сергея Степанова, 
Валерия Коростелева...

— Каким же образом вы проинформиро
вали общественность о своих грандиозных 
планах?

— Был выбран удобный момент. В 1990 
году в Свердловске праздновалось 55-ле
тие Александра Ефимовича Канделя, на ко
торое приезжала ветеранская сборная 
Москвы. И вот во время матча мы объявили 
о том, что такого-то числа состоится учре
дительное собрание по созданию в Сверд
ловске профессионального баскетбольного 
клуба «Уралмаш».

— Любопытно, а какие именно события из 
десятилетней жизни БК вы могли бы назвать 
наиболее яркими?

— Прежде всего отметил бы созданную 
в клубе тенденцию сохранения игрового со
става и преемственности поколений. Ну а 
что касается конкретики, то главное, на 
мой взгляд, заключается в том, что «Урал
маш» перестал «вариться» в собственном 
соку, вышел на международную арену (23 
турнира в 11 странах. Ю.О.), о нашей ко
манде, нашем клубе и городе узнал бук
вально весь мир. И ие случайно ведь сбор
ная Китая и сборная США для проведения 
контрольных игр в свое время выбирали 
именно Екатеринбург и «Уралмаш».

Из других впечатляющих событий мож
но, думаю, отметить празднование 55- и 
60-летия Александра Канделя (кстати, в 
2000-м году предполагается отпраздно
вать уже 65-летие этого великого баскет
болиста. — Ю.О.) и проходивший в авгус- 
тены нешнего года фестиваль «Ягодка», 
посвященный другой нашей знаменитости 
— Ольге Коростелевой.

— Наверное, случались в вашей работе и 
менее приятные моменты?

— Вспоминаю давнюю историю о том, 
как ЦСКА буквально украл нашу ведущую 
тогда баскетболистку двукратную чемпи
онку Европы среди девушек Людмилу Ко
новалову.

В принципе, правота была на нашей сто
роне и Коновалову нельзя было заявлять за 
ЦСКА. Кстати, добиваться справедливости 
я пытался даже в Москве, в Федерации...

— Но в конце концов Людмила все равно 
стала игроком армейского клуба?..

— В той ситуации «Уралмаш» просто по
ставили перед фактом, элементарно «вык
рутив» мне руки. ЦСКА надавил на наш 
уральский СКА-17, а тогдашний начальник 
нашего армейского спортклуба Владимир 
Дедяйкин, в свою очередь, нажал на спорт
клуб «Уралмаш». В общем, меня вызвали на 
«ковер» и предъявили ультиматум: или я как 
президент клуба подписываю все необхо
димые бумаги о переходе Коноваловой в 
ЦСКА, или...

— И вы подписали?!
— Или... Подпись я так и не поставил, за 

что потом здорово пострадал в материаль
ном и моральном плане.

— Кстати, об игроках. Точнее — будущих 
игроках «Уралмаша». Вы вкладываете 
средства в подготовку собственного резер
ва, или предпочитаете покупать готовых 
баскетболисток на стороне?

— На хороших «готовых» мы не заримся 
из-за отсутствия необходимых на то 
средств. А если и приглашаем в свой клуб 
баскетболисток из других городов, то, как 
правило, молодых и на перспективу. Имен
но так, например, появились у нас в свое 
время Анна Архипова и Елена Пшикова из 
«дубля» волгоградского «Динамо», быстро 
выросшие в «Уралмаше» до готовых игро
ков суперлиги и сборной страны.

Что же касается детей, то благодаря как 
раз юным баскетболистам наш зал никогда 
не пустует ни днем, ни вечером, мы предос
тавляем возможность заниматься бесплатно 
баскетболом всем, кто этого хочет. На де
тях, одним словом, стараемся не экономить.

— А о чем вы мечтаете?
— Прежде всего о том, чтобы свои до

машние матчи команда проводила не в ма
леньком уралмашевском зальчике (он, увы, 
больше подходит для тренировок), а в боль
шом универсальном Дворце спорта с хоро
шим покрытием и трибунами на несколько 
тысяч зрителей. Вторая мечта: участие ко
манды в еврокубках. Ведь регулярно зани
мая в российских чемпионатах призовые 
места, мы тем самым завоевываем и право 
участвовать в розыгрышах Кубка Ронкет- 
ти. Но из-за отсутствия в городе настояще
го зала вынуждены всякий раз от них отка
зываться. Есть, кстати, и третья мечта: это 
чтобы к нам в клуб стремились игроки из 
других команд и городов, чтобы «Урал
маш» и впредь оставался настоящей «куз
ницей» баскетбольных кадров.

— Ив завершение, ваш вариант символи
ческой сборной «Уралмаша» за минувшие 
10 лет.

— В пятерку я бы включил Ольгу Корос
телеву, Надежду Марилову, Ольгу Шуней- 
кину, Елену Пшикову и Наталью Гаврилову.

Юрий ОВОДОВ 
На снимке: Анатолий КОНЦЕВОЙ

Фото Сергея ФОМИНЫХ
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ 
ДЕЛО

КАРЕЛИН ЗАРАЖАЕТ
Пример девятикратного чем

пиона мира по борьбе Алек
сандра Карелина, ставшего 

№2 в из
биратель
ном блоке 
«Единст
во», ока
зался за
разитель
ным. О 
своем 
стремл е- 
нии выйти 
на полити- 
ч е с к у ю 

арену заявила заслуженный 
мастер спорта, чемпионка Рос
сии последнего десятилетия по 
борьбе дзюдо Светлана Гунда- 
ренко из Челябинска: она бу
дет баллотироваться в Госдуму.

Трудно сказать, выиграет ли 
новая Дума от обилия чемпио
нов. Но уже ясно, что таких де
путатов Жириновский не смо
жет оттаскать за волосы: Ка
релин стрижется уж больно ко
ротко, а боевой вес Светланы 
1ундаренко превышает 140 кг.

«СИБИРСКИЙ 

ЦИРЮЛЬНИК» 
ПРОДОЛЖАЕТ 
ШЕСТВИЕ

Никита Михалков продолжа
ет победное шествие со своим 
«Сибирским цирюльником» по 

городам и 
весям. 
Проехав 
по Сибири 
и Уралу, 
Никита 
Сергеевич 
завернул в 
Алма-Ату. 
Премьера 
в кинотеат
ре «Иск
ра» вызва

ла восторженную реакцию. По
давляющее число зрителей ры
дали во время сеанса, а пресс- 
конференция мэтра продолжа
лась более двух часов.

Примечательно, что прези
дент Нурсултан Назарбаев был 
одним из самых первых зрителей 
«Цирюльника», увидев его сразу 
после монтажа...

НИКОЛАЙ РЫЖКОВ 

воплотился
В КОНЬЯКЕ

Традиция политиков увеко
вечивать свое им? на бутылках 
набирает силу. Первым ввел 

это в прак
тику экс
президент 
Армении 
Левон Тер- 
Петросян, 
выпустив
ший специ- 
а л ь н ы й 
коньяк 
«для дру
зей». Ли
дер Арген

тины Менем вторую победу на 
выборах отмечал коньяком 50- 
летней выдержки «Менем».

И вот к южной традиции не
ожиданно подключился быв
ший премьер Николай Ивано
вич Рыжков, удостоенный 
именного коньяка в честь сво
его 70-летия.

Максим БРУНОВ.

СПЕЦИАЛЬНОЕ ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ

ДЕЛОВОЙ
№36(249)

ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ 
ВЫПУСК

5 октября 1999 года

ХЛЕБ НАШ нескучный
РОССИЯ СТАНОВИТСЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ НИЩЕНКОЙ, РЕГУЛЯРНО КАНЮЧА ГУМАНИТАРНУЮ ГОРБУШКУ

Как и все значимые но
вости, известие о том, что 
мы опять попросили у 
Америки гуманитарную 
помощь, пришло из-за 
океана. Любопытно: а со
общить об этом своему 
народу в Кремле некому 
или просто некогда?

Уникальность ситуации даже 
не в том, что Россия выступает 
на международной арене в ка
честве попрошайки. В этом как 
раз нет ничего уникального, не 
впервой. Но обратившись по
вторно с просьбой к США о 
предоставлении продовольст
вия, мы перешли в принципи
ально новое качество нищеты: 
объявили себя профессиональ
ным нищим. То есть отныне по
года и прочие объективные 
сельскохозяйственные факторы 
имеют лишь второстепенное 
значение. Нам понравилось 
получать бесплатно зерно, мя
со и сухое молоко. Нам боль
ше не стыдно.

А Америку аж расперло от 
важности. Министр сельского 
хозяйства США Дан Гликман 
заявил, что они примут реше
ние только после оценки ре
альных потребностей России в 
продовольствии, а также ситу
ации на международном рын
ке сельхозпродуктов. Между 
прочим, щеки они надувают 
совершенно напрасно. Оче
видно, что наши потребности 
им ни за что не оценить: аппе
тит - не шахта с баллистиче
ской ракетой, его со спутника 
не видно. А ситуация на меж
дународном рынке продоволь
ствия ничем не отличается от 
пращэдрдней. Те, кто вчера 
не знал, что делать с избытка
ми зерна и мяса, сегодня опять 
мучаются над проблемой, куда 
это добро сбросить. На внут
ренний рынок нельзя, цены 
сразу упадут, а за рубежом 
везде одна картина. Богатые и 
процветающие страны пре
красно сами себя кормят, а 
голодным хоть и кушать очень 
хочется, но платить за продо
вольствие нечем.

Да дадут американцы нам 
хлеба и мяса, дадут. Деваться 
им некуда. Вопрос в другом: а 
нужна ли на самом деле нам 
эта помощь?

Урожай-99 плох. Сколько 
собрали зерна, по традиции 
никто в стране не знает. Часть 
зерна сельхозпроизводители 
по обыкновению скроют от 
статистики, главам регионов- 
кормильцев тоже выгодно при
бедняться и т.д. Наиболее дос

товерный прогноз - 60,6 млн. 
тонн. От него и будем исхо
дить. С учетом имевшихся на 
начало года запасов наши ре
сурсы на 1999-2000 гг. соста
вят порядка 66 млн. тонн. По 
расчетам независимых экспер
тов, существует два -варианта 
зернового баланса. Если мы 
пойдем по цивилизованному, 
принятому во всех сытых стра
нах пути и создадим 20-про- 
центный запас (так называе
мый «переходящий остаток»), 
то нам, а также нашим коро
вам, свиньям и прочей живно
сти не хватит более 30 млн. 
тонн зерна. Если рискнем и 
попытаемся протянуть до сле
дующего урожая без запасов, 
то импортировать придется 
только 12 млн. тонн.

Следует иметь в виду, что, 
выпрашивая гуманитарное по
даяние, мы продолжаем торго
вать своим зерном. Экспорт 
продовольственной пшеницы 
сегодня запрещен, а вот фу
ражный ячмень можно вывозить 
за пределы России без ограни
чений. При внутренней цене на 
фураж 1.900 рублей ($75) за 

тонну его выгоднее сначала 
продать за границу, а затем 
громко рыдать и сокрушаться, 
что нечем кормить скотину.

Оговорюсь, что своя прав
да есть и у зерноторговых 
компаний. Вся страна живет 
по капиталистическим зако
нам, а им одним предлагают 
из патриотических побуждений 
жить как при социализме: тор
говать зерном по искусственно 
заниженным закупочным це
нам. Патриотизм патриотиз
мом, а кушать и им тоже хо
чется...

Импортировать зерно в 
этом году нам в любом случае 
придется. Но лучше его все-та- 
ки купить, а не выпрашивать. 
Аргументы? Придется изыски
вать средства, а это в наших 
условиях занятие полезное. За 
недостающее зерно нужно за
платить от одного до трех мил
лиардов долларов. Где их 
взять? По данным Михаила 
Задорнова, ежемесячный от
ток капиталов за границу со
ставляет миллиард долларов 
(цифра, конечно, не бесспор
ная, но «утекает» долларов 

много). Всего на пару месяцев 
перекрыть границы - и целый 
год можно не стоять на коле
нях с протянутой рукой. Во- 
вторых, неизбежно придем к 
мысли о необходимости повы
сить закупочные цены, что рав
ноценно инвестированию 
средств в отечественное сель
ское хозяйство и создание сти
мулов для производителей.

И еще. Весьма любопытная 
деталь: согласно предыдущим 
российско-американским дого
воренностям, от морского 
порта до конечного потреби
теля перевозку гуманитарных 
грузов должен был осуществ
лять так называемый агент - 
одна из российских фирм. Ра
зумеется, все перевозки осу
ществлялись на российском 
автотранспорте, который за
правлялся опять-таки россий
ским бензином. Планирова
лось, что пшеницу и мясо за
везут до начала уборки уро
жая. Но почему-то не завезли. 
Стратегическая операция по 
завозу миллионов тонн продо
вольствия из США и Европы 
началась с опозданием и до 

сих пор не закончилась, то 
есть по времени она совпала 
с нынешней битвой за урожай. 
В условиях хронической не
хватки транспорта и бензина, 
это «совпадение» просто не 
могло не отразиться на эффе
ктивности сельхозработ. Если 
же зерно покупать за деньги, 
то, по крайней мере, его мож
но будет ввозить когда это бу
дет выгодно нам, а не амери
канцам.

А самое главное, наконец, 
появляется надежда, что Крем
лю поневоле придется зани
маться не только выборами, 
но еще и экономикой. Ну хотя 
бы немного. Гуманитарная по
мощь, как известно, продает
ся, и все деньги поступают в 
Пенсионный фонд. Если мы по
зволим Кремлю полностью пе
реложить заботу о наших ста
риках на Америку, представля
ете, какие соблазны и перспе
ктивы у него открываются?! 
Армию - на откорм Германии, 
науку - Китаю, а образова
ние... А собственно, зачем 
убогим и нищим образование?

Игорь ЕЛКОВ.

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -------------------- АВТОРИТЕТНОЕ МНЕНИЕ

ЕСЛИ УЖ ПИТЬ - ТАК ЗА ВСЕОБЩУЮ ТРЕЗВОСТЬ!
В ГОСТЯХ У «ДВ» ПАТРИАРХ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ МЕДИЦИНЫ И СТРАСТНЫЙ БОРЕЦ С ПЬЯНСТВОМ АКАДЕМИК ФЕДОР ГРИГОРЬЕВИЧ УГЛОВ

Академик, лауреат Ленин
ской премии и прочая Федор 
Углов занесен в Книгу рекор
дов Гиннесса как старейший 
оперирующий хирург мира. На 
девятом десятке лет он делал 
сложнейшие многочасовые 
операции на открытом сердце. 
Но еще более Федор Григорь
евич стал известен своей ярост
ной борьбой с пьянством. В ней 
академик не признает середи
ны, отказывая россиянам даже 
в т.н. «культурном употребле
нии». Сегодня ему исполняется 
95 лет. Может быть, Углов хотя 
бы к торжественной дате смяг
чил позиции? Это мы решили 
выяснить у самого юбиляра.

- Федор Григорьевич, за 
почти вековую жизнь вы ни ра
зу не пили и не курили. Чем 
это объяснить? Неужели и сего
дня не пригубите?

- Вообще-то разумное пове
дение не нуждается в объясне
нии. Объяснять нужно иное: по
чему люди добровольно упот
ребляют яд. Так что это вы мне 
объясните, почему надо лезть в 
эту петлю.

- Но если человек считает, 
что ему там хорошо. Надо ли 
его спасать?

- Да не надо его спасать - 
не подпускайте к краю бездны. 
Представьте себе ситуацию: 

человек падает с крыши, лома
ет руки и ноги. Он вновь поды
мается на крышу, падает, его 
опять лечат. Он встает с койки 
и опять лезет на крышу... Сло
вом, «у попа была собака». Ли
ния государства должна состо
ять не в том, чтобы лечить уши
бы, а в том, чтобы не дать че
ловеку «залезть на крышу».

- Но все кампании по борь
бе с пьянством у нас, как пра
вило, заканчивались полным 
провалом. Весна 85-го еще не 
забылась.

- Известный закон, принятый 
в 1985 году, дал очень многое. 
Например, впервые за 46 лет в 
России возросла рождаемость. 
За год появлялось на полмилли
она детей больше, чем обычно. 
Это что, не существенно? 
Средняя продолжительность 
жизни мужчин выросла на 2,5 
года. Обратите внимание: не 
за десятилетие, а всего-то за 
два года действия закона. Возь
мите уголовную статистику: в 
1985 году число тяжких престу
плений снизилось на 14 про
центов, а в следующем - еще 
на треть!

Может быть, впервые во 
многих семьях наступил покой, 
когда дети и жены увидели 
трезвого отца и мужа. Да и пья
ницы стали бояться показывать
ся на улице.

- Но были и ужасные вещи - 
иезуитские, полицейские ме
ры.

- Было сделано все, чтобы 
вызвать недовольство народа. 
Ведь сумасшедшие очереди у 
винных магазинов родились ис
кусственно. Руководящие при
хлебатели всех мастей, чтобы 
выслужиться и досрочно отра
портовать в ЦК, стали произ
вольно сокращать производст
во спиртного. На юге страны 
пошла варварская мода выру
бать виноградники и сажать 
вместо них картошку. У нас в 
Питере на огромный микрорай
он, где живет четверть миллио
на человек, остался единствен
ный винный отдел в универса
ме!

А возьмите Москву. Новый 
первый секретарь МГК Борис 
Ельцин в рекордные сроки пре
вратил вверенную ему столицу 
в оазис поголовной трезвости: 
на каждый район города было 
оставлено лишь по одному вин
но-водочному магазину. По 
субботам «сам» лично объез
жал торговые точки, увольняя с 
работы и исключая из партии 
замешкавшихся руководителей. 
Этот опыт был замечен «навер
ху» и рекомендован к распро
странению по всей Руси Вели
кой. Ничего, кроме всеобщего 
озлобления в народе, такое 

рвение чиновников вызвать не 
могло.

- Тогда надо сказать и о ка
тастрофической прорехе в 
бюджете, возникшей из-за со
кращения торговли алкоголем.

- Это сказки той же алкома
фии. За годы борьбы за трез
вость в сберегательные кассы 
населением было внесено на 
45 миллиардов рублей больше, 
чем обычно. Уже одна эта сум
ма перекрывала весь недобор 
«пьяных» денег. Прибавьте к 
ней еще 9 миллиардов, допол
нительно поступавших в гос
бюджет от выпуска сверхплано
вой продукции. Как бы кто ни 
считал, а есть истина: трезвость 
народа гораздо прибыльнее 
для государства, чем продажа 
водки.

- Зато теперь у нас водки по 
колено, а в казне - шаром по
кати. Почему Россия позволяет 
торговать водкой себе в убы
ток? Ведь во все времена на 
Руси была винная монополия.

- История показывает: чем 
хуже идут дела у власти, тем 
активнее она спаивает народ. 
Трезвый человек, человек ра
зумный, думающий, вообще 
опасен для горе-правителей. 
Ведь именно протрезвев после 
введения «сухого Закона» в 
1914 году, русский народ от
правил царскую власть в от
ставку.

Нечто подобное произошло 
в 1991 году. Чуть-чуть протрез
вев за два года действия анти
алкогольного законодательст
ва, наш народ увидел, до како
го бедственного состояния до
вела страну партия. Смотрите: 
как только к власти пришли де
мократы, они первым делом от
менили все ограничения на вы
пивку. А сегодня впечатление 
такое, что людям просто не да
ют протрезветь, чтобы на свет
лую голову оценить все проис
ходящее в России. Если бы в 
руководстве нашей страны бы
ли патриоты, а не временщики, 
они давно бы в отчаянии схва
тились за голову и били бы в 
набат. Только враги своему на
роду могут допустить, чтобы ал
коголем торговали на каждом 
углу, днем и ночью, без всяких 
ограничений. Мы поощряем за
купки спиртного и за границей, 
а у людей нет инсулина, гипо
тензивных средств, онкологиче
ских препаратов, даже валидо
ла не хватает. Зато рябит от 
этикеток: водка «Ельцин», «Жи
риновский», «Брынцалов»... И 
ведь ничуть не стыдно выстав
лять себя лабазниками, спаива
ющими народ.

- Да, Федор Григорьевич, 
невеселый разговор. Но ведь и 
отцы наши пили, и деды - и ни
чего, жива Россия...

- Россия уже вдвое превысила 
безопасную для генофонда дозу. 
Последующие поколения нашего 
народа обречены на вырожде
ние. Далее. Есть такой показа
тель - коэффициент интеллектуа
лизации молодежи. Еще десять 
лет назад мы гордились, что за
нимаем второе место в мире, а 
теперь скатились во... вторую 
сотню. Русские по многим страш
ным показателям находятся на 
последних местах среди народ
ностей, проживающих в России. 
Прочтите у Льва Толстого: «В по
треблении вина нет середины. 
Мы должны окончательно вы
брать для себя одно из двух: или 
служить Богу, или мамоне».

Я реалист и прекрасно пони
маю, насколько сложно будет 
убедить наш народ отказаться 
от алкоголя. Корни «русской бо
лезни», как называют беспро
будную пьянку на Западе, глубо
ко уходят в социальную почву. 
Но другого пути у страны нет: 
пьяная дорожка прямиком ведет 
в омут исторического небытия.

- После такой беседы, Федор 
Григорьевич, я, право, не реша
юсь поднять бокал шампанско
го за ваши славные 95.

- И не надо. Вылейте. Жизнь 
и без того удивительна - это я 
вам точно говорю.

Валерий КОНДАКОВ.



МАСЛО МАСЛЯНОЕ
ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

НЕВЫЕЗДНОЙ «ФОЛЬКСВАГЕН»
НОВЫЕ ТАМОЖЕННЫЕ САНКЦИИ МОСКВЫ
ЕЩЕ БОЛЬШЕ ОТДАЛЯЮТ КАЛИНИНГРАД 
ОТ ОСТАЛЬНОЙ РОССИИ

ЗНАМЕНИТЫЕ ВОЛОГОДСКИЕ МАСЛОДЕЛЫ ОТСТАИВАЮТ ЧЕСТЬ СВОЕЙ МАРКИ
Вот ведь парадокс: даже в Воло

где, столице знаменитого русского 
масла, нет огбоя от заморского 
маргарина «RAMA».

По роковой случайности сто с 
небольшим лет назад рецепт «Воло
годского» масла родился в жесткой 
борьбе с маргаринами. Старший 
брат известного миру художника- 
баталиста Николай Верещагин в се
редине шестидесятых годов прошло
го века отправился изучать масло- и 
сыроделие в Швейцарию. Именно 
он открыл в России первую школу 
молочного хозяйства, распростра
нил секреты отборных сортов масел 
и сыров, организовал их производ
ство, сбыт на внутреннем рынке и 
за границей. А привезенный из 
швейцарской Голштинии рецепт и 
секрет приготовления масла стал 
самым фирменным: вологодским!

«Вологодское масло» - не более 
чем понятие, ГОСТ: изготавливает
ся из высококачественного сырья, 
сливок, пастеризованных при высо
кой температуре (до 115 градусов), 
содержание жира в готовом проду
кте - 82 процента (для сравнения: в 
распространенном «Крестьянском» 
- 72,5). В общем, это самое масля
ное масло.

- Оно имеет вкус высокой пасте
ризации, - пыталась передать мне 
словами отличительные особенно
сти «Вологодского» начальник про
изводственной лаборатории Шекс- 
нинского маслозавода Людмила 
Якушенко.

Гурманы же утверждают, что его 
аромат каленых орехов не спута
ешь ни с чем. Главный секрет - в ко
ровах.

Это масло можно назвать сезон
ным: только летние травы отдадут 
свой дух и цвет молоку, что скажет
ся и на масле. Зимой будет в раци
оне молочных коров сенаж, силос, и 
про масло «Вологодское» придется 
забыть до следующего июня - в мо
локо примешивают много посторон
них, лишних запахов. Потому и 
срок хранения масла не более три
дцати суток. А ранее уже спустя де
сять дней со дня реализации меняли 
этикетку «Вологодского» на «Масло 
несоленое»: жирное-то жирное, но 
аромата уже не было.

Мастерство вологодских масло
делов оценивали грамотами, знака
ми, наградами на самых престиж
ных выставках. Шекснинские масло
делы привозили их из Чехии, Герма
нии, Венгрии. И по сию пору на лю
бой ярмарке «Вологодскому» маслу 
всегда «золото» достается. Как это

случилось и на последней ярмарке 
«Российский фермер», которая про
ходила в Санкт-Петербурге, с кото
рой привезли вологодские маслоде
лы награду.

Но если только к каждому пар
тийному съезду заказывали шекс- 
нинцам по 2.000 бочонков масла, 
а в год выпускали до тысячи тонн, то 
сейчас - меньше ста килограммов.

- Вырабатываем «Вологодское», 
когда нет спроса на цельное сырье, 
- с горечью констатирует директор 
Шекснинского маслозавода Зинаи
да Сарапухина. - Делаем, чтобы 
совсем вкус не забыть.

На производство одного кило
грамма масла требуется до 25 лит
ров молока, причем самого качест
венного. Этот маслозавод работает 
только с хозяйствами своего района, 
их 16, и частниками. Тем «живые» 
деньги нужны. А значит, едут в обла
сти и районы столичные скупщики 
качественного, молока. И как это бы
ло в прошлом году, перебьют мест
ные цены более высокими. Сейчас 
отпускная цена «Вологодского» мас
ла пока в пределах восьмидесяти 
рублей за килограмм. Плюс упаков
ка - фасуется в керамические или 
цельноточенные деревянные бочон

ки. В магазинах области дешевле 
130 рублей за килограммовый бочо
нок не купить. А кто на такой супер
продукт позарится при нынешней ни
щете? Один из предпринимателей 
увез 20 кг масла в Санкт-Петербург. 
Продавал две недели, так как поку
пали граммов по 100-200...

Как рассказывали в Шексне, 
предлагают столичные предпринима
тели маслозаводу закупать у них де
шевые сорта масеа и, приляпав 
марки, продавать: все одно - народ, 
прикормленный импортным маргари
ном, ничего не заподозрит. На под
лог не пошли. Выбрали другой путь.

Для начала в области решили 
узаконить право использовать тор
говую марку «Вологодское» масло 
по месту его производства. Проце
дура эта хлопотная. Шекснинские 
маслоделы потратили на оформле
ние и получение всех документов 
два года. В результате Торговая па
лата областной администрации 
разрешила на законных основаниях 
производить и продавать «Вологод
ское масло» трем предприятиям: 
АО «Шекснинский маслозавод», 
АО «Вологодский молочный комби
нат» и учебно-опытный завод Воло
годской государственной молочно

хозяйственной академии им. Н.Ве
рещагина. Еще несколько лет на
зад, возмущаясь рекламными трю
ками импортных маргаринщиков, 
заговорили об объединении усилий. 
Сейчас акционерное общество 
«Вологодский маслодел», созданное 
на паях с государством в лице об
ластной администрации, стало ре
альностью. Пока оно объединило 
пять предприятий-маслоделов и уже 
зарегистрировалось. В планах во
логодских маслоделов - отстаивать 
право на существование уникаль
ного масла, введя ёдиную марки
ровку, упаковку, рынок сбыта.

Сравнивать маслоделам есть с 
чем. В начале века только вокруг 
Череповца работало порядка 120 
маслозаводов. На Вологодчине 
производилось до 12 тысяч тонн 
масла, до 8 тонн вывозилось за 
границу. Обратно везли «золото». 
Кстати, тогда еще в рекламных трю
ках называли торговцы вологодский 
продукт французским маслом. В 
конце столетия Европа везет свое 
масло к нам, «обзывая» его русски
ми именами и увозя домой валюту.

Елена ЖИБОРТ.
Вологодская область.
Фото Андрея Кудряшова.

Если где и сбылась стародавняя 
мечта советского, а затем и россий
ского человека о собственных коле
сах, так это в Калининградской обла
сти. В регионе на 1000 человек при
ходится 400 легковушек. Это резуль
тат налоговых льгот, полученных бла
годаря особому экономическому ста
тусу области. Объявления в местных 
газетах вызывают светлую грусть у 
приезжего соотечественника: иномар
ку в неплохом состоянии можно ку
пить по весьма и весьма умеренным 
ценам. Торг почти всегда уместен.

Но не спешите завидовать. Еще в 
июле правительство России приняло 
постановление, согласно которому 
калининградцы должны внести залог, 
выезжая на материк на иномарке, 
растаможенной только «на область». 
Залог исчисляется из расчета 0,85 
евро за кубический сантиметр. Это 
может означать 1,5-2 тысячи долла
ров США. Сама процедура доволь
но утомительна. Это два визита на 
таможню и два - в банк. Вернувшись 
в область, автолюбитель обязан 
предъявить машину в течение двух 
недель. Иначе таможня бу
дет иметь право продер
жать деньги на своем счету 
эдак с годик.

- Мы все больше чувст
вуем себя какой-то замор
ской территорией России, - 
раздраженно говорит жи
тель областного центра, 
работник автосервиса Анд
рей Лагутин. Досада его 
понятна: он планировал с 
женой и детьми погостить у 
родственников в Нечерно
земье. Чтобы поехать туда 
на иномарке, он должен 
оставить в уполномоченном

5 конкурс: 
{ КАШПИРОВСКИХ В ПРАВИТЕЛЬСТВО!
■ Своеобразно попытался оправдать собственное сущест- 
I вование в Кабинете министр по антимонопольной политике и 
1 поддержке предпринимательства Илья ЮЖАНОВ:

«Мы оказываем постоянный психологический прессинг на 
I продавцов, производителей и оптовиков, чтобы не допустить 

I необоснованных скачков цен на бензин».

IP.S. Судяпо тому, как быстро и неотвратимо дорожает 
бензин на бензоколонках, вы, господин министр, явно не
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таможней банке 1,5 тысячи долла
ров. Таких денег у него нет. Конеч
но, друзья одолжат, но настроение 
сильно подпорчено.

- Нам фактически чинят препятст
вия для выезда на родину. При этом 
я могу запросто и без всяких зало
гов сгонять в Польшу или Литву - там 
туристам только рады.

Залог - ощутимый удар для кали
нинградцев. А пока есть надежда, 
что историей заинтересуется Кон
ституционный суд: ведь люди покупа
ли льготные иномарки по закону, и 
не рассчитывали, что им когда-то 
придется оставлять на границе боль
шие деньги.

Конечно, при рыночной экономи
ке льготы - всегда уродство. Но ры
ночной экономики у нас пока нет. 
Есть у нас единственная в своем ро
де и при этом нищая Калининград
ская область: уровень жизни здесь 
один из самых низких в стране. Так 
что вопрос о льготах - скорее поли
тический.

Александр ТЕПЛЮК.
КАЛИНИНГРАД.

ПЕРЛЫшки -|

ПРОЕКТЫ

ЖДЕМ АВТОБУС. ИМПОРТ НЕ ПРЕДЛАГАТЬ
КАК ЛИКИНСКИЙ АВТОЗАВОД ВЫИГРАЛ КОНКУРС НА ПОСТАВКУ ТЕХНИКИ В СТОЛИЦУ

В переполненной электричке 
«Москва - Петушки» сидящий на
против парень лет двадцати де
лился с окружающими своей ра
достью. В Ликино-Дулево, где он 
живет, объявил набор рабочих 
автобусный завод, и ему снова 
предложили место на сборочном 
конвейере. Пока завод простаи
вал, парень каждый день мотался 
в Москву, где устроился подсоб
ным рабочим в какой-то турец
кой строительной фирме. От ту
рок по-русски слышал только од
ну фразу: «Бистро! Бистро!». Ку
рил, не выпуская лопату из рук. 
Чуть расслабился, турок показы
вал палец: один час не будет оп
лачен.

К родным пенатам, как сооб
щил внешний управляющий Ли- 
кинского автобусного завода Ни
колай Адамов, до конца года 
возвратятся 200 рабочих из че
тырех с половиной тысяч уволен
ных два года назад в связи с бан
кротством предприятия. Набор 
объявлен, по его словам, под за
каз московского правительства 
на поставку Мосгортрансу 100 
автобусов «ЛиАЗ-5256». Сделка 
оформлена распоряжением 
Юрия Лужкова за 
№ 922 от 27 августа нынешнего 
года. Предприятию на производ
ство названного количества ма
шин выделяется 150 млн. руб. 
Около 30 млн. из этой суммы уже 
перечислено.

В советское время ликинцы от
правляли в столицу ежегодно до 
двух тысяч машин. Однако с на
ступлением рыночной эпохи мос
ковские власти продукцией обла
стного производителя автобусов 
интересоваться перестали. Нача
ли пересаживать горожан на ту
рецкие «Мерседесы». «Хозяин - 
барин, - отвечали в Минтрансе 
на возражения ликинцев. - Что 
хочет, то и покупает. У министер
ства для приобретения отечест
венных автобусов денег нет, а 
запретить Лужкову закупки по 
импорту мы не в силе».

Поставки «ЛиАЗов» для Мос
гортранса не предусматрива
лись и в этом году. Под кредит 

консорциума немецких банков 
Москва намеревалась закупить в 
Венгрии 400 «Икарусов». И вот 
такой с Божией помощью пово
рот. Что же заставило москов
ские власти развернуться в сто
рону отечественного производи
теля автобусов?

Благодарить ликинцам надо 
Его Величество кризис августа 
прошлого года. «Икарус», кото
рый стоит свыше 130 тыс. долл., 
и «Мерседес» за 150 тыс. долл, 
при нынешнем курсе рубля для 
бюджета Москвы стали слишком 
накладны. По нынешним време
нам для столицы сойдет и «ЛиАЗ» 
за 60 тыс. долл, с двигателем 
фирмы «Катерпиллер», коробкой 
передач известной немецкой 
фирмы «Цанрад Фабрик» или СП 
«Фойт» Казанского моторостро
ительного объединения. «ЛиАЗ» в 
такой компоновке, говорят на за
воде, получается ничуть не хуже 
«Мерседеса». Дешево, мол, и 
сердито!

Но Москве надо, чтобы было 
еще и по-заграничному красиво. 
Поэтому контракт с Мосгортран
сом на поставку 100 машин Ли- 
кинский автобусный завод, по 
требованию Лужкова, подписал 
вместе с московским предприяти
ем «Тушиноавто», занимающимся 
отверточной сборкой автобусов 
«Икарус». В Тушино «ЛиАЗы» бу
дут приходить без облицовки са
лона, сидений и поручней. За эти 
«полуфабрикаты» заводу сразу 
будут платить только 45 проц, от 
его полной стоимости, а осталь
ное - после того, как «Тушиноав
то» передаст в московские авто
парки автобусы с комфортабель
ным салоном.

Такого расчетливого поведе
ния от потребителей на рынке 
транспортных услуг ЛиАЗ не ожи
дал. Старое руководство пред
приятия успокоилось на том, что 
за 40 лет завод приобрел не
тленный опыт производства го
родских автобусов. Тем более 
что мощности на 8 тыс. машин в 
год, переданные государством в 
пользование акционерам, ничуть 
не хуже европейских. А что каса

ется сбыта отечественных авто
бусов, то он, считалось, будет 
обеспечен при любой конъюнкту
ре.

- Мы же выпускаем социаль
но взрывную продукцию! - утеша
ли себя отечественные произво
дители. - Представляете, что бу
дет, если население из-за не
хватки транспортных средств не 
сможет добраться до места ра
боты! Уже сегодня в России не 
хватает 30 тыс. машин большой 
вместимости. Интервалы движе
ния на маршрутах из-за этого 
уже увеличены в три раза. А по 
данным ГИБДД, из 130 тысяч бе
гающих по дорогам России боль
ших автобусов 40 тыс. давно по
ра списывать. Так что без ликин- 
ских машин транспортникам ни
как не обойтись».

В соответствии с «Федераль
ной программой развития произ
водства городских автобусов, 
троллейбусов и трамваев в Рос
сийской Федерации до 2000 го
да» семейство «ЛиАЗов» с под
ключением к их производству 
других заводов должно было при
растать по 22 тыс. машин еже
годно. Сейчас же в Ликино их де
лают от силы 35-40 автобусов в 
месяц.

На какой транспорт населе
ние пересадить, какого нанять 
извозчика, теперь решают главы 
администраций. А они поют не 
предусмотренные государствен
ной программой песни: «Мерсе
дес» - хорошо, «ЛиАЗ» - хоро
шо», а «Газели» - лучше!». Не 
тратя из бюджета ни копейки, с 
такими машинами можно закрыть 
транспортную проблему за счет 
самих пассажиров. В городах, в 
том же Ростове, например, орга
низуют конкурс на обслуживание 
напряженных маршрутов среди 
желающих заниматься частным 
извозом. А этот покупатель ли- 
кинский автобус, конечно, не 
возьмет. С точки зрения частного 
интереса симпатичней кажутся 
«Газели» и «пазики». Их можно 
окупить за год, а дальше рабо
тать на свой карман. Сгодится и 
бэушный автобус, из которого 

при квалифицирован
ном ремонте тоже 
можно «капусту хоро
шую рубить».

Не выложат 50 тыс. 
долл, за большой авто
бус и занимающиеся из
возом коммерческие 
структуры типа москов
ского «Автолайна». Они 
ищут что-то среднее ме
жду «ЛиАЗом» и «Газе
лью». Машину пассажи
ров этак на 30. И ско
рее всего положат глаз 
на зиловский микро-ав
тобус на базе «Бычка», 
производство которого 
сейчас разворачивается.

Вместительные го
родские автобусы, как 
ни странно, становятся 
неудобными и для бюд
жетных муниципальных 
организаций, департа
ментов транспорта и 
эксплуатирующих орга
низаций. По оценкам
Минтранса, большие автобусы 
на 65-68% забиты льготниками. 
А это весьма накладно для мест
ных бюджетов. В результате, как 
ни возмущаются пенсионеры, а 
на дачных маршрутах все боль
ше появляется юрких машин с ко
варной табличкой в салоне: 
«Льготы не распространяются».

Коммерциализация автобусно
го рынка, неоправдавшиеся на
дежды на традиционного покупа
теля и привели ЛиАЗ к банкрот
ству. При долге 600 млн. руб., 
завод пока остается собственно
стью своих акционеров только 
юридически. А фактически он 
уже давно принадлежит его кре
диторам. Внешний управляющий 
Николай Адамов проявляет неза
урядные дипломатические спо
собности, объясняя эту щекотли
вую ситуацию рабочим:

- Побыли вы хозяевами, ре
зультат получился сами видите 
какой. Шестьсот миллионов мы 
вернуть кредиторам не можем. 
Поэтому нет смысла сегодня го
ворить о том, что у кого-то на 
руках, например, тридцать акций, 
когда их было выпущено больше

сотни тысяч. Но если сегодня ос
вободиться от гири долгов, то за 
счет производственной деятель
ности мы сможем делать текущие 
платежи, и завод будет стабиль
но работать. Так что лучше бу
дет, если мы предложим акции 
нашим кредиторам и на этом по
ставим крест на долгах.

Кто же претендует на роль но
вых хозяев завода? Десять про
центов ценных бумаг хочет взять 
правительство Москвы. Такое на
мерение Совету кредиторов уже 
высказано. Есть договоренность 
с администрацией Московской 
области о том, что она консоли
дирует задолженность завода в 
местный, областной бюджеты, 
внебюджетные' фонды и заберет 
25-30 процентов. Кандидат в ак
ционеры и администрация Санкт- 
Петербурга. В 1995 г. она запла
тила заводу за большую партию 
автобусов, а машины до сих пор 
не получила.

Учитывая, что деятельность ны
нешних акционеров по закону 
приостановлена, а предприятием 
руководит Совет кредиторов во 
главе с внешним управляющим, 

ЛиАЗ, как феникс из пепла, впол
не может возродиться на рынке в 
виде дочерней структуры. А за
тем из «дочки» вырасти до эффе
ктивно работающего предпри
ятия.

Ликинцев возрождение их за
вода путем «клонирования», как 
они говорят, вполне бы устроило. 
Не надо особо мудрить и с на
званием нового предприятия, ку
да все работники будут оформ
лены переводом. Оно якобы са
мо просится: «Ликинский авто
бус».

Для чудесного превращения 
ЛиАЗа уже готовится юридиче
ская база. А тот факт, что ли
кинцы уже не хозяева своего за
вода, их не смущает. Была бы 
работа. Здесь не переставали 
верить, что из приватизационной 
каши в России в конце концов 
что-то путное сварится. Не зря 
же затихший с начала пере
стройки фонтан на заводской 
площади они в шутку назвали 
«Надежда России».

Евгений СПИРИДОНОВ.
Московская область.
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СНГ ПУТЕШЕСТВИЯ
ДРУЖИТЬ БАНДАМИ

Почти 4,5 тысячи граждан 
Украины привлечены к уголов
ной ответственности за рубе
жом в первом полугодии этого 
года. Оо этом сообщил на
чальник консульского управле
ния МИД Украины Виктор Ки- 
рик.

По его словам, за контра
банду, разбойные нападения, 
кражи, распространение нар
котиков, изнасилования и убий
ства в Польше были задержа
ны 1.693 гражданина Украины, 
в Чехии - 1.200, в Турции - 
1.192 человека. Кроме того, 
украинцы «отметились» и в 
благополучных ФРГ, Англии, 
Австрии и Греции.

Александр ПАВЛОВ.
ДОНЕЦК.

ПРЯМО ПО КУРСУ -
РЕАКТОР

Российская ракета «Про
тон», рухнувшая недавно в Ка
рагандинской области, «не до
летела до атомного реактора 
Национального ядерного цент
ра в Семипалатинске всего 
150 километров». Об этом не 
преминула заметить специа
лист карагандинского НПО 
«Эко-Центр» К.Атаханова на 
состоявшемся недавно «круг
лом столе» местных экологов и 
представителей службы ЧС.

По ее словам, траектория 
полетов ракеты «Протон» по- 
прежнему пролегает через 
опасную зону, в которой рас
положен один из трех реакто
ров.

Вячеслав КОХАНОВ.
КАРАГАНДА.

В ЕГИПТЕ ВСЕГДА ЛЕТО
ОНО НЕДАРОМ ТАК НАЗЫВАЕТСЯ: КРАСНОЕ МОРЕ

Сложные все-таки у нас, росси
ян, взаимоотношения с погодой. 
Еще недавно мы дружно проклина
ли невыносимый зной, но стоило за
рядить осенним дождям, как всем 
опять захотелось лета, солнца, мо
ря... За чем же дело стало? Чтобы 
вернуться в лето, вовсе не нужна 
машина времени: вполне сойдет и 
самолет, совершающий рейс в Хур
гаду или Шарм-эль-Шейх - знамени
тые египетские курорты на берегу 
Красного моря.

Здесь даже в самые лютые рос
сийские морозы температура воздуха 
днем не опускается ниже 23-25 гра
дусов, а температура воды - ниже 20- 
22°С Комфортабельные отели тянут
ся вдоль моря узкой полосой, за ко
торой сразу же начинается пустыня. 
Это уникальное сочетание пустыни и 
моря создает здесь особый микро
климат - исключительно сухой воздух 
позволяет легко переносить жару да
же тем, кому, к примеру, противопо
казан отдых на Черноморском побе
режье. С моря постоянно дует легкий 
бриз, поэтому некоторые особо бес
печные туристы пренебрегают защит
ными кремами, чего делать категори
чески не рекомендуется.

Кроме кремов для загара вам в 
Хургаде понадобятся очки для пла
вания - вода в Красном море очень 
соленая и в ней приятно и легко пла
вать, однако разглядывать подвод
ные красоты (а подчас коралловые 
рифы, вокруг которых резвится мно
жество тропических рыб самых фан
тастических расцветок, расположе
ны буквально в двух десятках метров 
от берега) все же приятнее, когда не 
щиплет глаза. Впрочем, ласты, маску 

и трубку можно взять напрокат пря
мо на пляже. Желающие освоить 
подводное плавание с аквалангом 
могут за отдельную плату пройти 
курс в дайвинг-центрах при отелях и 
получить международный сертифи
кат аквалангиста. Здесь же, на пля
же, за символические чаевые - бак
шиш - обслуживающий персонал 
обеспечит вас матрацами и поло
тенцами. Прямо на пляже можно 
вкусно и весьма дешево пообедать - 
один из ресторанов практически во 
всех отелях расположен у самой во
ды. Полноценные же завтрак и ужин 
(шведский стол с первыми и вторыми 
блюдами и десертом), как правило, 
бесплатны - их стоимость включена в 
стоимость путевки. Исключение со
ставляют лишь напитки за ужином. 
Кстати, пить рекомендуется воду в 
бутылках - из крана в номерах течет 
опресненная вода, пригодная лишь 
для умывания. Помимо ванной ком
наты, во всех номерах есть кондици
онеры, а по телевизору во многих 
отелях можно посмотреть и про
граммы Российского телевидения.

В каком бы отеле вы ни жили, 
вас ждет богатая экскурсионная 
программа - от коротких морских 
прогулок и путешествия на подвод
ной лодке «Синдбад» к коралловым 
рифам до одно- двухдневных путе
шествий в Луксор и Каир, если вы 
отдыхаете в Хургаде, или к монасты
рю Святой Екатерины и на гору Си
най если вы предпочли Шарм-эль- 
Шейх. А можно отправиться и в не
дельный круиз по Нилу на комфор
табельных теплоходах со всеми ат
рибутами светской жизни - от кок- 
тейль-вечеринок до настоящих ба
лов. Кстати, около 70 тысяч только 

одних англичан предпочитают каж
дый год именно этот маршрут.

Путь от Хургады до Луксора за
нимает порядка четырех часов. Чуть 
больше по времени - дорога до Ка
ира. Все экскурсионные автобусы 
оборудованы кондиционерами и ви
део, в дорогу все туристы получают 
сухой паек, а на месте - в Луксоре 
или Каире - вы бесплатно пообеда
ете в ресторане.

В программе экскурсии в Каир - 
посещение знаменитого плато Гиза 
с величественными пирамидами и 
Сфинксом, а также посещение На
ционального музея, где хранятся 
знаменитые сокровища Тутанхамо
на. Сама же гробница Тутанхамона, 
как и гробницы других Лараонов, а 
также храм царицы Хатшепсут и 
грандиозный Карнакский храм, на
ходится в Луксоре - бывших Фивах. 
Описывать эти грандиозные архите
ктурные памятники на словах - дело 
неблагодарное. Как говорится, луч
ше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать. Для начала - хотя бы на 
русскоязычном Интернет-сайте еги
петского министерства туризма 
www.goegypt.ru. Кстати, это помо
жет вам заранее спланировать экс
курсионную программу.

Конечно, все достопримечатель
ности Египта вы за неделю, или да
же за две, осмотреть не сможете, 
но огорчаться этому особо не стоит: 
это только в средиземноморских 
странах вы обречены во время вто
ричной поездки на ту же культурную 
программу - в- Египет же можно ез
дить по нескольку раз и в любое 
время года: всякий раз вы будете 
открывать для себя совершенно но
вую страну. Но первую поездку в 
эту чудесную страну откладывать

надолго не стоит: в Египте состоит
ся одна из самых грандиозных цере
моний по встрече нового тысячеле
тия. К декабрю будут отреставриро
ваны все самые знаменитые архите
ктурные памятники, а в ночь на но
вое тысячелетие у подножия пира
мид устраивает грандиозное шоу 
Жан-Мишель Жарр. А на рождество 
вы можете пройти по уникальному 

экскурсионному маршруту - повто
рить путь, пройденный две тысячи 
лет назад Девой Марией с младен
цем Иисусом и Иосифом.

Согласитесь, вряд ли что-либо 
может сравниться со встречей но
вой эры в стране, которая является 
колыбелью земной цивилизации.

Наталья ЛАГОВСКАЯ.

ЕГО ПОЙМАЛИ, АРЕСТОВАЛИ, ВЕЛЕЛИ ПАСПОРТ ПОКАЗАТЬ!
НЕ ТОРОПИТЕСЬ ОБВИНЯТЬ ЮРИЯ ЛУЖКОВА В «СОЗДАНИИ КОНЦЛАГЕРЕЙ». ВО ВСЕМ МИРЕ ИДЕТ УЖЕСТОЧЕНИЕ ПАСПОРТНОГО КОНТРОЛЯ

Меры московского мэра по очистке столицы в некоторых СМИ 
вызвали бурю негодования. Кое-кто из «правозащитников» даже 
окрестил Москву «концлагерем».

Интересно мнение самих москвичей. Согласно последнему опро
су, проведенному Всероссийским фондом изучения общественного 
мнения, 90 (!) процентов жителей столицы одобрили ужесточение 
системы паспортного контроля и выселение всех не прошедших ре
гистрацию. Неужели все москвичи • фашисты?

На Западе, опыт которого так любят преподносить сторонники 
разгульной демократии, меры контроля за приезжими и паспорт
ный режим в последние годы значительно ужесточились.

БЛИЖНИЙ ВОСТОК
Уходящий век явно уже побил 

все рекорды по количеству войн и, 
как их следствие, беженцам. Ближ
ний Восток оказался в печальном 
списке лидеров по масштабам исхо
да людей с родных мест. Главными 
пострадавшими можно считать па
лестинцев.

До сих пор существуют лагеря, в 
которых уже появились на свет не
сколько поколений палестинцев. 
Раньше на руки им выдавались спе
циальные документы, подтверждаю
щие, что они беженцы. Но с годами, 
когда всем стало ясно, что дорога 
домой, то есть в Палестину, для них 
скорее всего закрыта, власти, на
пример, Сирии стали выдавать «па
лестинские паспорта». С этим доку
ментом можно ездить по всему све
ту, в нем ставятся визы и другие не
обходимые отметки. Правда, пас
порт не дает право на работу в гос
учреждениях, службу в армии, воз
можность занять солидный пост в 
политических структурах.

На Западном берегу реки Иор
дан многие палестинцы имеют пас
порта соседней Иордании, что как 
бы снимает ответственность за них 
с израильских властей. На террито
рию самого Израиля беженцы, если 
считать ими арабов, а не иммигран
тов - евреев, практически не едут. 
Однако каждое утро на пропускных 
пунктах на условной границе Изра
иля и оккупированных земель скап
ливаются тысячи людей, которые 
едут на заработки. Надо отдать 
должное израильтянам, которые, 
пожалуй, более досконально, чем 
другие, и жестче подходят к проб
леме своей безопасности. Если в 
стране происходят теракты, то на
емных рабочих со стороны больше 
не пускают. Израиль находится под 
крепким замком, причем в букваль
ном смысле. Это государство все 
обнесено двойным забором и мин
ными полями. В масштабах России 
это, конечно, сделать сложнее. Но 
иначе как бороться с проблемой 
открытых границ? Если во время за
прета на въезд иммигрантов (не ев
реев) или наемных рабочих поли
ция обнаруживает кого-то с про
сроченными регистрационными до
кументами, то «жертве» грозит уго
ловное наказание. Кстати, ни одна 
правозащитная организация не ос
мелится оспаривать подобные ме
ры, так как они полностью вписы
ваются в рамки международных за
конов.

Некоторые представители пра
воохранительных органов Израиля 
во время неофициальных бесед не 
скрывают своего удивления по по
воду регистрационной системы в 
России. По их мнению, простое от
деление милиции не в состоянии 

провести полную проверку лиц, ко
торые решили, например, встать на 
учет в Москве. К тому же как бо
роться с коррупцией? Даже в Изра
иле, где полицейские получают в де
сять раз больше, чем в России, и то 
не уверены, что кто-нибудь не под
дастся на подкуп. Что уж говорить о 
России. Эксперты считают, что рос
сийским властям надо оформлять 
жителей других стран, даже входя
щих в СНГ, согласно мировым пра
вилам, то есть предоставлять визы 
через МИД. Пока же в Россию «ле
вым» путем попали несколько мил
лионов человек. Официальных же 
иммигрантов насчитывается около 
1, 2 миллиона. Цифры не малые. 
Но, скорее всего, бороться мягкими 
мерами с этой проблемой не удаст
ся. Это по крайней мере подсказы
вает мировая практика...

Дмитрий КУЛИК.

ФРАНЦИЯ
Периодические всплески терро

ризма в 1980-1990 гг. во Франции 
потребовали от государства реак
ции на двух уровнях - как укрепле
ния правоохранительных сил, так и 
своего рода юридического наступ
ления.

Принятые в последние годы зако
ны на этот счет вызывают опреде
ленную критику со стороны демо
кратически настроенной интелли

генции, однако разделяются боль
шинством французов, которые ста
вят проблемы безопасности на пер
вое место среди своих забот куда 
выше, например, чем безработицу.

Кроме того, в последние годы во 
Франции был принят целый ряд за
конов, так сказать, охранительного 
или профилактического свойства. 
Например, с середины 80-х годов 
введена более жесткая визовая по
литика, значительно ограничиваю
щая вьезд во Францию. В частности, 
отменены безвизовые режимы, за 
исключением стран ЕС и Швейца
рии. Более того, отказы в предоста
влении визы для въезда во Францию 
теперь могут быть немотивированны
ми. Дополнительные ограничения 
внесены в правила пребывания ино
странцев на территории Франции. 
После образования Шенгенской зо
ны эти правила в отношении граж
дан третьих стран были еще более 
ужесточены. В период действия пра
вительственного плана чрезвычай
ных мер по борьбе с терроризмом 
«Вижипират» французская полиция и 
жандармерия не стесняется устраи
вать массовые проверки докумен
тов, в том числе у водителей.

Однако жизнь показала, что та
кой контроль может оказаться запо
здалой мерой. После терактов се
редины 80-х был принят закон, в со
ответствии с которым «любое лицо, 
находящееся на французской тер
ритории должно соглашаться на 
проверку документов полицией». 
Это требование прикрывается ту
манной формулировкой необходи
мости обеспечения «общественного 
порядка». Иностранцы при этом 
обязаны представить документы, оп
равдывающие их пребывание во 
Франции.

Если у иностранца нет докумен
тов, разрешающих ему находиться 
на французской территории, он 
подлежит высылке. В последние годы 

французская полиция несколько раз 
осуществляла операции по массо
вой высылке лиц, не имеющих вида 
на жительство, из Франции. Преи
мущественно это касалось выходцев 
из Африки и арабских стран. Высыл
ке подлежат и иностранцы, облада
ющими необходимыми документами, 
однако представляющими «угрозу 
для общественного порядка».

Михаил КАЛМЫКОВ. 
(Корр. ИТАР - ТАСС - 

специально для «ДВ»).
ПАРИЖ.

ИТАЛИЯ
На улицах итальянских городов 

нередко встречаются наряды поли
ции и карабинеров, которые зани
маются проверкой документов гра
ждан. Осуществляемые меры напра
влены не только на поиск находя
щихся в розыске преступников, но и 
призваны обеспечить контроль за 
соблюдением правил регистрации 
приезжающих иногородцев. Поря
док учета введен «законом Косси- 
ги», который был принят в семиде
сятых годах в рамках кампании по 
борьбе с терроризмом, но до сих 
пор остается в силе.

Основными действующими лица
ми в обеспечении контроля за пе
редвижением граждан, помимо по
лиции, являются администрация гос
тиниц и владельцы квартир, предос
тавляющие приезжим свою жилпло
щадь. Гостиницы ежедневно инфор
мируют полицию о своих жильцах, 
что в условиях тотальной компьюте
ризации стало простым рутинным 
делом. Без документа, удостоверяю
щего личность, гостиничный номер 
не сдадут никому даже в самом за
худалом пансионате. Предоставля
ющий жилплощадь иногороднему 
гражданину хозяин квартиры обязан 
заполнить и в течение 48 часов пе

редать в ближайший 
полицейский участок 
декларацию о факте 
вселения нового 
жильца, с указанием 
полных данных пос
леднего. Штраф за 
невыполнение дан
ного требования - 
полторы-две тысячи 
долларов. Ну а уж 
коль при проверке в 
квартире обнаружен 
преступник, лицо, 
находящееся под 
следствием или под 
наблюдением поли
ции, то безответст
венный владелец мо
жет попасть в раз
ряд сообщников со 
всеми вытекающими 
из этого последстви
ями. Понятно, что 
беглый преступник 
или злоумышленник, 
а также простой 
гражданин могут 
найти себе и другое 
прибежище, избе
жав необходимой 
регистрации. Вот тут 
его и подстерегут 
«проверки на доро

гах», после чего можно попасть в 
полицейский участок для выяснения 
личности сроком до 48 часов.

Не менее тщательный контроль 
установлен за иностранцами. Беда 
Италии - это поток «подпольных им
мигрантов», нелегально пересекаю
щих границу. В последнее время 
властям удалось несколько стабили
зировать ситуацию, выставив засло
ны, которые вылавливают высажива
ющихся на побережье Апеннинско
го полуострова марокканцев, тунис
цев, албанцев, косоваров и сразу 
же отправляют их обратно. Просто 
подозреваемых в злонамеренных 
замыслах незамедлительно высыла
ют из страны.

На пограничных пунктах эффек
тивно действует система визового 
контроля, которая особо строго от
слеживает лиц, подозреваемых в 
принадлежности к террористиче
ским группировкам или в контра
банде наркотиков. Так, несколько 
дней назад в римском аэропорту 
«Фьюмичино» была задержана, а 
затем выдворена российская граж
данка, имевшая шенгенскую визу. 
Она ранее никогда не была в Ита
лии, но попала в местные учеты не
желательных лиц по подозрению в 
контрабанде наркотиков «в одной 
из соседних стран». Для итальянских 
властей «подозрение» оказалось 
более чем достаточным основанием 
для закрытия въезда нашей соотече
ственнице. Кстати, ее муж и сын из- 
за матери не пострадали и сейчас 
отдыхают в Риме.

Совсем недавно также по подоз
рению в контрабанде наркотиков в 
Неаполе были задержаны два граж
данина Украины и один россиянин. 
Финансовая гвардия арестовала ях
ту, на которой «туристы» приплыли, 
и после проведения необходимых 
следственных мероприятий отправи
ла их из Италии. Власти не получи
ли доказательств их преступной де
ятельности, но по совокупности кос
венных признаков сочли возможным 
применить к подозреваемым меры 
пресечения.

Покончив с «красными бригада
ми» почти два десятка лет назад, 
Италия остановила волну террориз
ма, который угрожал не только жиз
ни граждан, но и существованию 
демократических устоев общества. 
Кровавые преступления остались в 
прошлом, но о них итальянцы пом
нят и не намерены допустить подоб
ного впредь. Поэтому они всегда го
товы поддержать соответствующие 
действия правительства й местных 
властей, направленные на профила
ктику терроризма. В то же время не 
вызывает одобрения «снисходитель
ность» властей к бывшим террори
стам. Так, острой критике было под
вергнуто недавнее решение право
охранительных органов предоста
вить семь дней «увольнения на сво
боду» Валерию Фиораванти, полу
чившему шесть пожизненных заклю
чений за участие в терактах.

Виктор КРУПЕНИН.
РИМ.

ГЕРМАНИЯ
Когда самолет Аэрофлота призе

мляется в берлинском аэропорту 
Шенефель пограничная полиция на
чинает проверять паспорта уже у 

трапа самолета, чтобы не дать воз
можности нежелательным посетите
лям даже ступить на германскую зе
млю. Более детальной проверке по
сетители, прибывшие из России, под
вергаются уже на пограничном кон
троле. У лиц с российскими паспор
тами требуют еще предъявить об
ратный билрт.и спрашивают о нали
чии финансовых средств для пребы
вания в Германии.

Добравшись до гостиницы или ча
стной квартиры, иностранец вынуж
ден заполнить регистрационный лис
ток, который немедленно направля
ется в полицию. Регистрация и нали
чие личного документа являются не
отъемлемой частью жизни рядового 
немца. Без этого невозможно полу
чить страховую, налоговую карточки 
или водительские права. Если имеет
ся, кроме основного жилища, еще и 
другое даже в соседнем городе, то 
следует зарегистрироваться и по но
вому месту жительства. Даже бомж 
должен быть зарегистрирован, если 
он намерен претендовать на соци
альную помощь, хотя бы по местона
хождению ночлежки.

Регистрация в Германии является 
одним из условий для легального по
лучения работы. Ведь она напрямую 
связана с обязанностью платить на
логи. А налоговое ведомство долж
но знать, где ему найти налогопла
тельщика. Конечно, можно работать 
и нелегально. Но для иностранцев 
это чревато в случае обнаружения 
высылкой из страны, а для местных 
граждан значительными финансовы
ми начетами со стороны налогового 
ведомства.

Иностранцы находятся в Герма
нии под плотным контролем не толь
ко финансового ведомства и муници
пальной полиции. Проблемами ино
странцев занимается МВД, в частно
сти, ведомство по делам иностран
цев, выдающее виды на жительство, 
и германские спецслужбы. В первую 
очередь к ним относится контрраз
ведка, которая называется здесь Ве
домство по охране конституции. Оно 
на совершенно законных основаниях 
ведет постоянное наблюдение за 
иностранцами и их организациями 
на территории Германии, что вклю
чает в себя не только постоянное 
прослушивание телефонных перего
воров, но и внедрение или вербовку 
агентуры в этой среде.

Облавы и обыски в отношении 
такого рода личностей или органи
заций являются повседневной ча
стью деятельности спецслужб, но 
практически проводятся руками кри
минальной полиции. В любом случае 
полицейский может задержать лю
бое лицо, показавшееся ему подоз
рительным, прямо на улице и прове
рить его документы. Если при этом 
будет установлено, что человек на
ходится в стране нелегально, то его 
автоматически высылают в 24 часа. 
Необходимость применения оружия 
в отношении подозреваемых опре
деляет сам полицейский и, как пра
вило, в этом случае огонь ведется 
прямо на поражение.

С точки зрения германской кон
ституции и местных правил подоб
ный подход - наилучшее средство 
обеспечения покоя и конституцион
ного порядка в стране.

Олег НИКИФОРОВ.
БЕРЛИН.
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НА ЗДОРОВЬЕ!

ПРОСТО ЖИТЬ? это непросто
ПОЧЕМУ В НАШЕЙ «СТРАНЕ СТРЕССОВ» ПРИНЯТО ОБХОДИТЬСЯ БЕЗ ПСИХОЛОГОВ?

Прошло уже две недели со времени последних прогремевших 
взрывов, а тревога не отпускает. Специалисты называют эту ситуацию 
массовым психозом, эпидемией страхов. Одни дежурят у дома. Дру
гие звонят по указанным милицией телефонам, просят еще раз про
верить подвалы. У третьих бессонница, причем просыпаются они в 12 
ночи и 5 утра - время, когда прогремели взрывы...

Похоже, всем россиянам сегодня требуется срочная помощь пси
хологов. Вот на Западе принято бежать к врачу даже по самым ни
чтожным поводам: «сосед косо посмотрел» или «пять долларов поте
рял, переживаю». У наших же людей проблемы посерьезнее. Мы щед
ро одариваем ими друзей и знакомых, но вот обратиться к тому, ко
го называют врачевателем души (так переводится слово «психотера
певт»), большинству из нас как-то не приходит в голову. Хотя рынок 
этих услуг за последние годы появился и у нас.

КАК НЕ ЗАЦИКЛИТЬСЯ
Как утверждает практикующий 

психотерапевт Татьяна Алексее
ва, разобраться в себе самому, 
без посторонней помощи - прак
тически невозможно. Находясь 
внутри своего мыслительного 
процесса, человек зацикливается. 
Между тем большинство возника
ющих перед нами проблем вовсе 
не новы, а потому давно изучены. 
И выработаны методы, как из ло
вушек вылезать.

Прежде всего: друг никогда не 
заменит специалиста. В психоло
гии есть правило - если это твой 
друг, он не может быть клиентом. 
Хотя бы потому, что в этом случае 
одни отношения накладываются 
на другие. А потом приятель не 
может влезть в ваше детство, 
раскопать там глубинные корни 
ваших проблем. В обществе дру
га можно выговориться - иногда 
это тоже важно, но проблемы не 
решает.

Одни специалисты именуют се
бя психоаналитиками, другие пси
хотерапевтами. В чем разница? 
Психоанализ - это когда вы пять 
раз в неделю в течение несколь
ких лет общаетесь со своим пси
хоаналитиком по методу, приду
манному еще Фрейдом: обсужда
ете сны, мысли, детские травмы. 
Психотерапия - более современ
ное понятие. Она включает и 
психоанализ, и семейную тера
пию, и групповую, и нейролингви
стическое программирование (на
строй на успех). Здесь цель - «до
вести человека до ума» всеми ме
тодами. Что лучше - трудно ска
зать. Чуть ли не в половине аме
риканских фильмов звучит фраза: 
«Я пошел к своему психоаналити
ку». Там это очень модно, хотя 
удовольствие дорогое. Ну а у нас 
больше психотерапевтов.

Еще одно отличие «их», психо
логов оУнагдих - возрастное. Там- 
считается, что психологом имеет 
право быть человек старше 30 
лет, с определенным жизненным 
опытом. Например, в США сред
ний возраст людей, получающих 
лицензию на психотерапевтиче
скую практику, - 44 года. У нас 
же сплошь и рядом идут объявле
ния: «В фирму требуется психо
лог. Возраст - до 30 лет». Руково
дитель радеет за молодежный 

коллектив и не понимает, что 
«психолог до 30» даже в себе ра
зобраться еще не может.

ВМЕСТО ТАБЛЕТКИ
На вопрос, почему ходить к 

психологу у нас пока не принято, 
специалисты отвечают: «Первая 
причина - люди темные, вторая - 
отсутствие денег. Если уж обраща
ются, то как в ситуации скорой по
мощи - чтобы снять симптом, но 
болезнь-то не излечивается. Так 
что если в Америке ходят к психо
аналитику пять раз в неделю, то у 
нас, как правило, рассчитывают 
на одно посещение - снять кризис.

- Я говорю: вам надо 10 сеан
сов, - рассказывает Татьяна Але
ксеева. - А они: нет, скажите все 
сейчас! Скорее, на бегу. Но это 
же не таблетку от головной боли 
выпить. Работа над собой требу
ет времени.

Центров психологического 
консультирования сейчас десятки: 
они есть при всех вузах, которые 
готовят специалистов-психологов. 
Стоимость услуг варьируется: од
ни психологи берут за консульта
цию 150-200 рублей, другие - 20- 
25 долларов. (До кризиса цены в 
Москве были круче - в среднем 
40-50 долларов). Бесплатную по
мощь можно получить в Москов
ской клинике неврозов и в район
ных психоневрологических дис
пансерах (называются они устра
шающе, но там работают про
фессиональные психологи). Пси
хологи, ведущие рубрики в тол
стых журналах, тоже, как прави
ло, стараются практиковать.

Предложений много и в газе
тах. Но надо быть осторожными. 
Дают объявления и инженеры, 
прочитавшие пару книжек по пси
хологии, и скучающие домохозяй
ки, окончившие курсы. Многие 
получают второе образование, и 
тоже именуют себя психологами. 
А процедуры сертифицирования и 
лицензирования у нас в стране 
пока не существует.

В общем, хорошего специали
ста лучше всего искать через зна
комых. Основные требования к 
психологу: это должен быть чело
век, имеющий устойчивую психи
ку. Вы должны чувствовать, что он 
хорошо, светло воспринимает

жизнь. И рядом с ним вам должно 
быть легко и спокойно. На Запа
де психологи сами обязаны пери
одически проходить курс психо
анализа, поскольку психолог с 
собственными нерешенными про
блемами никому не нужен...

ИСПРАВЬТЕ ЕГО!
С какими проблемами чаще 

всего приходят к психотерапевту? 
Обычно это взаимоотношения 
«муж - жена», «любовник - любов- 
ница», «дети - родители», «стар
шее поколение - молодое», под
ростковые комплексы, взаимоот
ношения на работё. Не' надо ду
мать, что к психологам бегут толь
ко женщины. У мужчин тоже про
блем хватает, х

Один из самых распростра
ненных вариантов: «Я такой заме
чательный, и деньги зарабаты
ваю, и на работе ценят - а она 
меня все равно не любит». Мно
го мужчин приходит в ситуации 
пресловутого «кризиса середины 
жизни». Когда к 40 годам понима

ешь, что ты никто, - это огромная 
трагедия. От этих мыслей трудно 
отмахнуться - нужна помощь.

По признанию психологов, 
труднее всего работать с людьми 
зрелого возраста: у них уже сло
жилась масса стереотипов. Труд
но и с подростками: над ними до
влеют законы группы.

Бывает и так: клиентов приво
дят родители, жены, мужья. «Нель
зя ли его исправить, чтобы он лю
бил нас сильнее?»

- Недавно ко мне обратились 
родители молодого человека, - 
рассказывает Татьяна Алексеева, - 
ему 24 года. Родители решили, что 
он теперь не такой, как раньше, 
по-другому к ним стал относиться. 
А он абсолютно нормальный, идет 
естественный процесс взросления!

Самые лучшие клиенты - это 
те, кто приходит к психологу с ре
шимостью действительно что-то 
поменять в своей жизни. Если же
лание есть, с помощью психолога 
можно добиться почти всего. «На
ши родители могли запрограмми
ровать нас как угодно, но дальше 

мы взрослеем. И здесь каждый 
волен выбирать и меняться», - го
ворят психологи.

СТРАНА СТРЕССОВ
’Вообще, как считают специа

листы, в нашей стране 99 процен
тов населения нуждается в помо
щи психотерапевтов. Как можно 
не испытывать стресс, живя в аб
солютно нестабильной стране? 
Даже если у человека устойчивая 
психика, и детство было безоб
лачное - сама смена ориентиров 
последнего времени не может не 
стать потрясением. Было: капита
лизм - плохо, стало: капитализм - 
хорошо, было: Ельцин - хорошо, 
стало: Ельцин - плохо...

За последние несколько лет мы 
стали свидетелями и танков на 
улицах, и финансовых пирамид, и 
криминальных разборок, испытали 
кризис, дефолт, инфляцию, без
работицу. Опять в нашей стране 
жуткий эксперимент. Все неврозы 
на этой почве. А на социальные 
потрясения накладываются еще и 
личностные проблемы. Так что 

психоз, который многие испытыва
ют после взрывов, был заложен. 
Это - как мина замедленного дей
ствия. Просто проблемы достали.

Ну а по поводу того, как спра
виться с тревогой в данной кон
кретной «послевзрывовой» ситуа
ции, психологи говорят следую
щее. Все люди делятся на не
сколько категорий. Есть тревожно
мнительные. Они впадают в пани
ку, но ничего при этом не делают. 
Есть люди судьбы, они успокаива
ют себя тем, что произойдет толь
ко то, что должно произойти: «Ес
ли этого избежать невозможно, то 
зачем же об этом думать?» И есть 
люди рациональные. Они прове
ряют подвалы и чердаки, а потом 
спят спокойно. Психологи счита
ют, что это и есть самый рацио
нальный вариант. Надо сделать 
все от вас зависящее и жить даль
ше. Есть принцип: «здесь и сей
час». Надо наслаждаться тем, что 
дает жизнь. Если застраховаться 
полностью невозможно, значит, 
надо просто жить...

Ирина ХМАРА.

------------------------------------------------------------------------------------------------------------ [ ИСТОРИЯ маркТ^

«КУКУРУЗНИК» НЕ УГОМОНИЛСЯ
НАЧАТА МОДЕРНИЗАЦИЯ ЛЕГЕНДАРНОГО САМОЛЕТА АН-2

Сейчас, когда у рос
сийских авиакомпаний 
нет денег на покупку но
вых самолетов, авиапро
мышленность стала 
предлагать им за не
большие деньги модер
низировать существую
щий парк. Так, омский 
«Полет» наконец-то по
лучил первый заказ от 
нескольких авиакомпа
ний Красноярского края, 
в том числе базирующих

ся в Норильске, на пе
реоборудование 10 
поршневых «кукурузни
ков» Ан-2 в турбовинто
вые Ан-ЗТ. Первый Ан-ЗТ 
уже выходит из ворот 
«Полета».

Событие для отечест
венной авиапромышлен
ности чрезвычайно зна
менательное. Ведь еще 
никогда у нас не переде
лывали серийный само
лет с поршневым двига

телем в турбовин
товой. Хотя в мире 
подобная практика 
и имеет место - од
на американская 
фирма успешно ве
дет бизнес по пе
ределке под турбо
винтовой знамени
тый поршневой DC- 
3 «Дакота», извест
ный у нас под на
званием Ли-2 (на 
нем еще в Великую 
Отечественную вы
возили раненых из 
партизанских ле
сов).

Биплан Ан-2, по
лучивший в народе 
кличку «кукуруз
ник», - самолет 
уникальный. По ко
личеству выпущен

ных машин - более 1 1 
тыс. штук - он в мировой 
практике уступает только 
легендарному штурмови
ку Ил-2. И даже сейчас 
практически без измене
ний строится в КНР.

Так вот, на новом са
молете вместо бензино
вого поршневого двига
теля АШ-62ИР установ
лен более мощный, но в 
2 раза легче турбовинто
вой ТВД-20, работающий 

на авиакеросине. Проб
лем с топливом для ново
го двигателя значительно 
меньше - где в глубинке 
сейчас можно достать 
высокооктановый авиа
ционный бензин для Ан- 
22 А на авиакеросине 
работает вся современ
ная авиация. Более мощ
ный двигатель повысил 
скорость самолета со 
190 до 230 км в час, а 
грузоподъемность Ан-ЗТ 
возросла в 1,5 раза - до 
2 тонн. И, что очень важ
но, если Ан-2 можно экс
плуатировать с аэродро
мов, расположенных на 
высоте до 1,5 км, то Ан- 
ЗТ - с высокогорных - до 
3 км.

Претерпела сущест
венные изменения и ка
бина экипажа. Теперь 
она снабжена отдель
ным входом, новыми сис
темами обогрева и вен
тиляции, а также навига
ционно-пилотажного 
оборудования, позволя
ющего осуществлять по
леты круглосуточно. 
Правда, для ночных по
летов должна быть хоро
шая погода. Говоря о це
не Ан-ЗТ, можно приме
нить выражение «смеш

ная» - всего 360 тысяч 
долларов.

«Полет», выпускающий 
также Ан-74, которые 
практически не находят 
сбыта, и космическую 
технику, делает серьез
ную ставку на Ан-31. По 
словам ведущего инже
нера по маркетингу 
предприятия Евгения Бе
ляева, в будущем году 
планируется переобору
довать уже 30 Ан-2 в Ан- 
ЗТ. Потенциально же ры
нок огромный - около 
3.000 Ан-2 все еще нахо
дятся в состоянии летной 
годности. И эти бипланы, 
ставшие уже авиацион
ной классикой, есть не 
только в России, СНГ, но 
и в дальнем зарубежье. 
Поэтому успешный опыт 
эксплуатации Ан-ЗТ поз
волит «Прогрессу» осу
ществлять эту программу 
многие годы.

Помимо транспортной 
версии Ан-ЗТ., существу
ют сельскохозяйствен
ная, пожарная и конвер
тируемая грузо-пасса
жирская. Последняя пре
дусматривает установку 
12 мягких откидных кре
сел.

Так что, наш «кукуруз
ник» еще полетает!

Андрей БАРАНОВСКИЙ.

ГОСТИНЦЫ

ЗНАЙ СВОЙ 
КРАЙ!

Прекрасный подарок к 
70-летнему юбилею Мос
ковской области.

В школы области передано 
более двадцати тысяч книг 
«Подмосковье» для начальной 
школы. Комплект учебных посо
бий «Подмосковье», выпущен
ный в издательском центре 
«ФЗ» совместно с международ
ным Союзом книголюбов, на III 
Московской международной 
выставке 1999 года получил 
Диплом лауреата конкурса.

Подаренные книги по исто
рии родного края понравились 
и детям, и педагогам. Теперь 
многовековую историю Моско
вии ребята будут изучать в 
программах школьного курса, 
так как эти учебные пособия 
могут быть интегрированы в 
любой из таких предметов на
чальной школы, как история, 
чтение, природоведение, труд 
без выделения специальных ча-

Василий СЕМЕНОВ.

Фирма «РЕГИС»
реализует:

зерно, муку, крупы, овощи, 
фрукты, консервацию

г.Краснодар (8612) 55-25-77,
55-84-92 FAX: 54-95-31
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